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Б ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ, 
ОБЛСОВПРОФЕ И ОБКОМЕ ВЛКСМ

Знамена и грамоты—лучшим
Бюро обкома КПСС, ис

полнительный комитет обла
стного Совета депутатов тру
дящихся, президиум облсов- 
профа и бюро обкома 
ВЛКСМ подвели итоги обла
стного социалистического 
соревнования районов, кол_- 
хозов и совхозов за 1975 
год и девятую пятилетку. В 
постановлении отмечено, 
что партийные, профсоюз
ные, комсомольские органи
зации колхозов и совхозов, 
советские и сельскохозяйст
венные органы провели 
большую организаторскую и 
политическую работу по пре
творению в жизнь решений 
XXIV . съезда КПСС, развер
нули широкое социалистиче
ское соревнование, за до
стойную встречу XXV съез
да партии. Труженики села 
досрочно, выполнили пяти
летний народнохозяйствен
ный план по закупкам кар

тофеля, мяса, яиц и твер
дый план по молоку. В 1975 
году государству продано 
больше, чем в предыдущем 
году, мяса на 2,4 тысячи 
тонн, молока — на 3,3 тыся
чи тонн, яиц— на 34,5 мил
лионов штук, при одновре
менном росте поголовья 
крупного рогатого скота, ко-’  
ров и птицы. Наиболее высо
ких показателей в развитии 
сельского хозяйства достиг; 
ли хозяйства Колпашевского', 
Бакчарского, Чаинского, 
Первомайского и Александ
ровского районов.

Вместе с тем колхозы и 
совхозы области не выпол
нили . народнохозяйственные 
планы продажи государству 
зерна и овощей, допустили 
снижение продуктивности 
молочного стада. Хозяйства 
Томского района сократили 
поголовье коров, Зырянско- ■ 
го, Томского, Каргасокского, 
Асиновского районов снизи
ли закупки молока.

Победителями в област
ном социалистическом сорев
новании за увеличение про
изводства и заготовок- про
дуктов земледелия и живот
новодства в 1975 году и за 
девятую-, пятилетку среди 
районов, колхозов и совхо
зов признаны. .

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Кожевниковский район

(секретарь райкома КПСС 
И. И. Титс^в, председатель 
райисполкома В. А. Пучков, 
начальник управления сель

ского хозяйства райисполко
ма Н. А. Пыстогов, предсе
датель райкома профсою
за А. В. Иватович, секре
тарь райкома ВЛКСМ 
Н. В. Акулов), выполнивший 
пятилетнее задание по про
даже государству основных 
продуктов сельского хозяй
ства. в том числе планы 
1975 года по закупкам мяса 
— на 107, яиц — на 109 и 
шерсти •— на ПО процен
тов, при одновременном ро- 

. сте .поголовья крупного ро
гатого скота на 7, в том чис
ле коров — на 3 процента. 
Объемы закупок молока по 
сравнению с 1974 годом воз
росли на 2, мяса — на . 14 
процентов. Хозяйства райо
на выполнили твердый план 
продажи зерна государству, 
заготовили для общественно
го животноводства в расче
те на корову 5,4 тонны сена 
и сенажа, 8,6 тонны силоса.

Колхоз «Гигант» Шегар- 
ского района (председатель 
В. И. Лещеня, . секретарь 
парткома А. Г. Рыбалоз, 
председатель профкома
Е. П. Бабкина, секретарь ко
митета ВЛКСМ Н. Ф. Тру- 
бачев),. выполнивший народ
нохозяйственный план 9-й 
пятилетки по продаже про
дуктов животноводства госу
дарству, ’твердый план по 
закупкам зерна, в том числе 
в 1975 году мяса — на 127, 
молока — на 108 процен
тов, обеспечивший рост объ
ема заготовок мяса на 32, 
молока — на 8 процентов. 
В колхозе получено по 15,7 
центнера зерновых с гекта
ра, выполнены планы за
сыпки семян и вспашки зя
би. Средний надой молока 
на корову составил 2.830 
килограммов, или на 31 ки
лограмм больше, чем в 1974 
году, поголовье крупного 
рогатого скота возросло на 
6,;в том числе коров на 1 
процент.

ПО СЕВЕРНОЙ з о н е

Совхоз «Северный» Чаин
ского района (директор 
М. Г. Чарный, секретарь 
партийной организации В. Я. 
Тарасов, председатель рабо
чего комитета Н. П. Меще
ряков, секретарь комитета 
ВЛКСМ В, С. Нефедьев), 
выполнивший пятилетнее за
дание по продаже государст
ву основных продуктов сель
ского хозяйства, в том числе 
планы 1975 года по закуп

кам мяса на — 130, моло
ка — на 107, шерсти — на 
146 процентов. Средний на 

■ дой молока на корову соста
вил 3.065 килограммов, или 
на 192 килограмма больше 
уровня 1974 года, поголо
вье крупного рогатого скота 
возросло на 19 процентов, в 
том числе коров—на 11 про
центов. Совхоз получил I 
1975 году урожайность зер 
новых культур по 11,5 цент
нера с гектара, обеспечил 
себя семенами, выполнил 
план вспашки зяби.

Кожевниковскому району, 
колхозу «Гигант» Шегарско- 
го района и совхозу «Север
ный Чаинского района вру
чаются переходящие Крас- 
пае знамена обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома. ВЛКСМ.

За достижение наиболее 
высоких показателей' в со
циалистическом соревнова
нии, за выполнение государ
ственных планов 1975 года 
и девятой пятилетки почета 
ными грамотами обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
награждены коллективы Ур- 
тамского отделения «Сель
хозтехники» Кожевниковско- 
го района, Парабельской пе
редвижной механизирован
ной колонны «Межколхоз- 
стройобъединения», пере; 
движной механизированной 
колонны № 3 объединения 
«Союзтомскмелио р а ц и я», 
Кожевниковского предприя
тия хлебопродуктов, Луча- 
новского механизированного 
отряда ОПХ имени В. Н. Си
доренко.

За достижение наивысших 
показателей в производи
тельности труда и выполне
нии производственных зада
ний девятой пятилетки и 
1975 года почетными гра
мотами обкома КПСС, обл
исполкома. облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ награждены 
42 передовика сельского хо
зяйства.

В связи с тем, что ни один 
из севещшх районов не вы
полнил условия социалисти
ческого соревнования по про
изводству продуктов земле
делия, классного места сре
ди районов северной группы 
не присуждалось. Отмечена 
хорошая работа по произ
водству и продаже продук
тов животноводства хозяйств 
Колпашевского, Чаинского и. 
Бакчарского районов.

ПОБЕДИТЕЛИ ВСЕСОЮЗНОГО \ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ

ПАМЯТНЫЙ З Н А К -  
СОВХОЗУ «Т0МИ4»

Этот коллектив—победи
шь Всесоюзного социали- 
гнческого соревнования за 
эстижение наиболее высо- 
щ показателей по выполне- 
гю девятого пятилетнего 
тана,1. повышению эффек
тности ; производства, ро- 
~у производительности тру- 
I, улучшению качества 
эодукции. Хозяйству при- 
^ждены памятный знак 
К КПСС, Совета Минист- 
>в СССР, ВЦСПС и ЦК 
ЛКСМ «За трудовую 
>блесть в девятой пятйлет- 
;» и переходящее Красное 
1амя ЦК КПСС, Совета 
якнстров СССР, ВЦСПС 
ЦК ВЛКСМ. Совхоз зано- 

1тся на Всесоюзную доску 
>чета на ВДНХ СССР.
Эта весть быстро облете- 

i всех рабочих овощеводче- 
сого совхоза «Томич». До- 
>льны тепличницы П. И. 
отапова и Ф. И. Сытина. 
1 минувшую пятилетку вы- 
щтили 131 тонну овощей— 
шовой сбор составил по 33 
илограмма с квадратного 
етра грунта. Рады их прд- 
/т В Т . Жидова, Р. А. Та
ллина, В. А. Левина, E. И. 
[рипкова, также намного 
эревыполнившие плановое

пятилетнее задание. Ведь 
только в минувшем году в 
целом по совхозу с каждого 
квадратного метра грунта 
получено на 10 килограммов 
овощей больше, чем плани
ровалось. Этому способство
вало внедрение самосогре- 
вающихся соломенных гряд.

Наш корреспондент попро
сил заместителя генерально
го директора фирмы «То
мич» В. Г, Оловянишяикова 
прокомментировать итоги пя
тилетки по совхозу.

— Победа совхоза «То
мич» вб Всесоюзном социа
листическом соревновании, 
— сказал Виктор Григорь
евич, — еще одно под
тверждение верности курса 
партии 1 на специализацию 
и концентрацию сельскохо
зяйственного производства. 
Созданный на небольшой 
площади совхоз, в короткое 
время превратился в рента
бельное хозяйство, из года, в 
год наращивающее объемы 
производства овощей.

К  1974 году с большой 
помощью областных партий
ных и советских организа
ций площадь теплиц расши
рилась в 4,4 раза. К этому 
времени был накоплен и

опыт; В результате мы су
мели за пятилетие реализо
вать 4.400 тонн овощей вме
сто 3.000 тонн по плану. 
Прибыль за это время соста
вила 2.416 тысяч рублей. 
Каждый вложенный в произ
водство рубль дал 70 копеек 
прибыли. Поднялась и про
изводительность труда. Каж
дый рабочий, например,' в 
1975 году произвел продук
ции на 4.400 рублей, на 
1.100 рублей больше, чем в 
1974 году. Наполовину сни
зились затраты труда.

— Виктор Григорьевич, а 
каковы- планы коллектива на 
десятую пятилетку?

—■ Новая пятилетка- ста
нет для совхоза поистине 
пятилеткой эффективности и 
качества. Дело в том, что 
производственные площади в 
хозяйстве расширяться не 
будут. Поэтому взят курс на 
повышение урожайности 
квадратного метра . грунта. 
Поставлена задача — еже
годно производить - не менее 
1.000 тонн овощей в тепли
цах.

Как и раньше, главной 
движущей силой в коллекти
ве будет социалистическое 
соревнование. Все рабочие 
приняли повышенные обяза
тельства на первый год де
сятой пятилетки, заключили 
договоры трудового соперни
чества. Занявшая в минув
шем году первое место 
бригада молодого коммуни
ста Л. Козловой решила и 
нынче не уступать своих 
позиций. |

Сельскохозяйственный выпуск

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О
СОРЕВНОВАНИЯ

П Я Т И Л Е Т К А  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И .  К А Ч Е С Т В А

Январь 1976 года
в .очередном  выпуске дневника редакция знакомит чита

теля с успехами, которы ми труж еники села знаменуют пред
стоящий XXV съезд Коммунистической партии Советского  
Союза. Заведующ ий сельскохозяйственным отделом обкома  
КПСС А. С. Зарембо рассказывает о  состоянии дел в м о 
лочном животноводстве, главный агроном  колхоза «Гигант» 
Ш егарского  района М. С. Лаптев делится своими соображе
ниями о перспективах роста урожайности зерновых культур.

В выпуске представлены материалы о  победителях Всесо
ю зного  социалистического соревнования, о  проблемах под
готовки ж енских механизаторских кадров. Письмо рабочих 
совхоза «Победа» комментирует председатель обкома проф 
союза Б. В. Иванов.

КОЛИЧЕСТВО И КАЧЕСТВО
Хорошими производствен

ными показателями встреча
ют XXV съезд КПСС живот
новоды Крнвоше Янского от- 
кормсовхоза. В январе на 
мясокомбинат сданы 100 

Левиной и 380 голов крупно
го рогатого скота. Примерно 
70 процентов животных при
нято весом выше среднего, 
за что совхоз получил 
денежные надбавки.

В соревновании скотников 
первое место занимают 
X. Гайнутдинов, М. Минака-

ев, И. Абдульманов и И. Му
стафин из Новоисламбуль- 
ского отделения, которые по
лучили в среднем по 742 
грамма привеса в сутки от 
животного. Неплохих резуль
татов, добилось звено И. Пав
лина из Жуковского отделе
ния.

Мастера откорма обяза
лись сдать в феврале скота 
не, меньше, чем в прошед
шем месяце. И большую 
часть — тоже высоким ■ ве
сом.

В. ШАБАНОВ.

И д у т

впереди
ПО ПРОИЗВОДСТВУ  

М ОЛОКА (по сравнению с 
январем прошлого года): 
Верхнекетский —  134
процента, Тегульдетский
—  126, Колпашевский — ; 
104, Кривошеинский 
103, Александровский 
102, Кожевниковский 
100,5 процента.

ПО ПРОИЗВОДСТВУ  
МЯСА: Томский —  166 
п р о ц е н т о  в, Каргасок- 
ский — ! 134, Молчанов- 
скнй —  127, Парабель- 
ский —  120, Александ
ровский —  107, Кожев
никовский —  100,8 про
цента.

ПО ПОГОЛОВЬЮ  КО
РОВ: Верхнекетский —

.120 процентов, Чаинский
—  106, Шегарский, Ко
жевниковский —  104,
Кривошеинский —  103
процента.

ПО ПОЛУЧЕНИЮ  ТЕ
ЛЯТ: Каргасонский —- 
143 процента, Верхнекет
ский —  129, Чаинский —  
128, Бакчарский —  104, 
Александровский —  1Q2 
процента.

ОТСТАЛИ
ПО > ПРОИЗВОДСТВУ 

МОЛОКА (по сравнению с 
январем прошлого года): Па- 
рабельский — 80 процен
тов, Молчановский — 81,
Зырянский — 82 процента.

ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
МЯСА: Тегульдетский —
40 процентов, Чаинский ,— 
62, Асиновскнй — 67, Зы
рянский — 75 процентов.

ПО ПОГОЛОВЬЮ КО
РОВ: Томский — 93 процен
та, Парабельскнй —1 98.

ПО ПОЛУЧЕНИЮ ТЕ
ЛЯТ: Тегульдетский — 64 
процента, Молчановский — 
67, Колпашевский — 76,
Томский » -  86 процентов.

ремонтная

Экономический
О б З О р  яш и

|  Близится веска, которая должна стать переломной в 3 
а  производстве зерна и корм ов в нашей области. Среди 2 
В обязательных условий получения высокой урожайности 2 
£  хлеборобы в первую  очередь называют отлично отре- 2 
а  монтированную технику. Не случайно в обязательст- £ 
а  вах, принятых в ознаменование XXV съезда КПСС я 
5 сельскими тружениками на 1976 год, один из основных а 
Е пунктов —  своевременная подготовка тракторов, ком - я 
| байное, прицепных орудий к  полевым работам.

Я ■ Труженики колхозов и совхозов нынче решили весь Я 
Е прицепной инвентарь отремонтировать к открытию а 
Е XXV съезда КПСС. В большинстве хозяйств обяза- jjj 
Е тельства выполнены досрочно. М ож но  назвать Зырян- Е 
| ский откормсовхоз, колход «Маяк» П ервомайского рай- Я 

К она, колхоз «Гигант» Ш егарского района и многие а 
| Другие.

5  К сожалению, кое-где с ремонтом не особенно спе- g 
[ шат. Так, в Чаинском районе из 171 подготовлено всего я 

Я 96 сеялок. Заметно отстали ремонтники Совхозов «Ко- g 
| ломИнский», «Чаинский» и имени Тельмана. Довольно j 
! странную позицию  занял заведующий маш инно-трак- g 

5  торной мастерской совхоза имени XXII съезда КПСС Е 
2  Кожевниковского  района В. Г. Моисеев. Задержку с 3 
j ремонтом  техники он объясняет тем, что... некому gj

2  дать распоряжение. Конечно, в хозяйстве нет пока Ц 
5  главного инженера, но разве это снимает ответствен- Я,
3  ность с того ж е  В. Г. Моисеева? В ожидании '«распоря- 5
g  жения» здесь сумели привести в порядок всего 14 сея- 3 
Я лок из 29. 2
Я Место работников инженерной службы сейчас в ре- 3 
Я монтной мастерской. Проследить за тем, как выпол- 3
! няются граф ики и организована борьба за высокое 3 

Я качество, как идет соревнование —  прямой долг инже- 3 
Е неров. Но о каком  качестве, графике, соревновании, о 3 
Е какой трудовой дисциплине м ож ет идти речь в Тунгу- 3 
3  созской мастерской М олчановского района, если здесь 2 
3  не организован табельный учет, не определен порядок 3
2  выхода из ремонта машин, а готовая техника не при- 2
3  нимается специальной комиссией по приемо-сдаточ- 2 

| ному акту. Все это обязан был провести в жизнь глав- g
2  ный инженер совхоза «Тунгусовский» В. И. (О гребо. Но я 
2  свои обязанности не выполнил.

Большой объем предстоит провести по ремонту ком - 5 
2  байнового парка. В четвертом квартале минувш его и я 
Я первом квартале текущ его года необходимо восстано- 2 
2  вить 1.166 комбайнов. Хорош о организовали эту работу я
2  в Томском районе, где задание двух кварталов уж е 2  
Я выполнено на 90 процентов. Неплохо идут дела в |  
Я Первомайском районе.
3  О д н а ко  в ц е л о м  по  области на л и н ей ку  готовности  2  
2  поставлено чуть б ольш е по лови ны  ко м б а й н о в . О со б е н - 2 
2  но отстали м ехан и за тор ы  З ы р я н ско го , П ар аб е л ьско го , 2  
2  М о л ч а н о в ско го  и К о л п а ш е в ско го  районов . С овсем  не 2  
2  ведут зи м н и й  р е м о н т  ко м б а й н о в  в ко л хо за х  им ени  2

| Карла Маркса, имени Кирова и «Россия» Зырянского g 
2  района.

В р я д е  ра йо но в  пл о хо  и спол ьзую т во зм о ж н о сти  3 
2  объ е д ин ен и й  и отд елен и й  «С ельхозтехники» , ко то р ы е  3 
2  д о л ж н ы  внести весо м ы й  вклад  в ре ш е н и е  об щ ей  зада- 2 
g  чи. О бластное  о б ъ е д ин ен и е  «С ельхозтехника» м е д л е н - 2  
Я но ра спро стра н яет  о п ы т  зы рян це в  по  те хн и ч е ско м у  о б - я 
2  сл уж и ва н и ю  хозяйств.
2  В Т о м ско м , Ш е га р с ко м , П е р в о м а й ско м  районах п р е - 1  
2  кратили  р е м о н т  а грегатов  по  п р и го то вл е н и ю  витамин- я  
2  ной  травяной  м у к и . А  ведь ны нче пр ед сто ит  уд вои ть  я  
Я ее п р о и зво д ство . 3
2  П артийны е ор га ни за ц и и , р у ко в о д и те л и  ра йо но в  и хо- 2  
Я зяйств д о л ж н ы  не то л ько  ко н тр ол и рова ть , но и дейст- £  
Я венно влиять на ход  п о д го то в ки  сел ьско хозяй ствен н ы х я  
Я м аш ин  и о р уд и й . И бо  отлично  отрем о нтир ован н ая  тех- я  
Я ника  —  за л о г получе ни я  вы соки х  уро ж аев .

iiiiiiiiiiniiuuimmimiiHumumiiiiuiiiuiiiuniiiiuiuiiiiiiuuiiuiimE

ТРУДНЫЙ ЭКЗАМЕН животноводов
Труженики сельского- хо

зяйства области, как и весь 
наш народ, в ответ на поста
новление ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПСн 
ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании за повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы, за успешное 
выполнение народнохозяйст
венного плана на 1976 год» 
активно включились в социа
листическое соревнование за 
увеличение производства 
зерна, мяса, молока и дру
гих продуктов земледелия и 
животноводства, за успеш
ное выполнение планов по 
продаже государству сель
скохозяйственной продук
ции, более эффективное ис
пользование земли, техники, 
удобрений, кормов и других 
материальных ресурсов, по
вышение качества работы.

Серьезный экзамен пред
стоит выдержать животно
водам, для которых в ны
нешнюю зимовку скота, ког
да многие колхозы и совхо
зы испытывают трудности 
из-за недостатка концентри
рованных кормов, главное^— 
не допустить спада в разви
тии отрасли, наростить пого
ловье крупного рогатого
скота, особенно коров, со
хранить основных и значи
тельно увеличить число ра
зовых свиноматок, обеспе
чить рост продуктивности 
молочного стада.

Анализ результатов четы
рех месяцев зимовки скота 
показывает, что в равных 
условиях по обеспеченности

кормами районы имеют раз
ные показатели в развитии 
животноводства.

Вот как, например, изме
нилась продуктивность ко
ров за текущую зимовку, и

в том числе за январь 1976 
года, по сравнению с соот
ветствующим ' , периодом 
прошлой зимовки в колхозах 
и’ совхозах соревнующихся 
районов.
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Александровский
Каргасонский
Асиновскнй
Томский
Бакчарский
Чаинский
Верхнекетский -
Тегульдетский
Зырянский
Первомайский
Кожевниковский
Шегарский
Кривошеинский
Молчановский
Парабельскнй
Колпашевский

Успешно выполнили зада
ние 1975 года по производ
ству и продаже государству 
молока, увеличили объемы 
его закупок по сравнению с 
предыдущим годом на 
6— 10 процентов Колпашев
ский, Александровский, Ча
инский, Верхнекетский, 
Первомайский, Кривошеин
ский и . Бакчарский районы.

В совхозах и колхозах 
этих районов . численность 
коров возросла от двух до 
десяти процентов, а в Кол- 
пашевском, Верхнекетском, 
Александровском и Чаин-
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— 33 
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еком ранонах к тому же по
высилась их продуктивность.

.Партийные, советские и 
сельскохозяйственные орга
ны, руководители и специа
листы. хозяйств ведут целе
направленную организатор
скую и политическую работу 
по мобилизации работников 
животноводства, всех рабо
чих и колхозников на пре
одоление возникших трудно
стей в зимовке скота, по 
воспитанию, укреплению 
дисциплины труда и органи
зованности коллективов жи
вотноводческих ферм.

Особое место в этой ра
боте занимают вопросы ор
ганизации социалистическо
го. соревнования, .рацйональ- 
ного расходования кормов, 
пополнения кормовых ресур- 
ссз для общественного жи
вотноводства за счет допол
нительных источников.

В Колпашевском районе 
на всех фермах широко при
меняется хвоя. Суточная 
норма ее, как правило," • со
ставляет 1,5— 2 килограмма 
на голову. На многих ■ молоч
ных комплексах произво
дится измельчение соломы 
и смешивание ее с силосом 
и минеральными добавками. 
Концентраты скармливают-' 

' ся только б дрожжеванном 
виде.

Все работники животно
водства участвуют в социа
листическом соревновании 
за достойную встречу XXV 
съезда КПСС, приняли по
вышенные обязательства по 
производству н\продаже го
сударству продукции живот
новодства. Регулярно подво
дятся и широко освеща
ются итоги соревнования 
хозяйств, ферм, - работ
ников животноводства по 
профессиям. В результате в 
январе текущего года -в сов
хозах Колпашевского района 
на корову надоено больше, 
цем в 1975 году, суточные 
надои несколько превышают 
уровень прошлого года, на 
14 процентов возросли за
купки молока.

Повысились средний удой 
на корову и продажа молока 

. государству в январе также 
в хозяйствах Верхнекетеко- 
го, Тегульдетского, Алек

сандровского и Кривошеин- 
ского районов.

Вместе с тем состояние 
дел в молочном животновод
стве вызывает тревогу. Как 
уже сообщалось в печати, 
область не выполнила народ
нохозяйственный план прош
лого года по закупкам мо
лока. Не справились с зада
ниями по продаже молока 
государству Зырянский, 
Томский, Каргасонский, 
Асиновскнй, Кожевников
ский, Парабельбкий, Шегар
ский и Молчановский райо
ны. Основной причиной это
му послужило . снижение 
продуктивности молочного- 
стада. К тому же совхозы 
Парабельского, Каргасокско- ■ 
го и Асиновского районов 
практически не увеличили, а 

.Томского . района .— сокра
тили на 7 процентов пого
ловье коров.

В ряде . районов не - улуч
шились показатели по про
изводству и продаже ■ госу
дарству молока и . в январе. 
В Зырянском, Молчанов- 
ском, Парабельском и Кар- 
гасокском районах произ
водство молока сократилось 
по сравнению с январем 
прошлого года на '15— 20 
процентов, планы первого 
квартала по продаже его го
сударству выполнены лишь 
на 19— 27 процентов. В 
совхозах Томского и Пара
бельского районов сократи
лось поголовье коров, снизи
лась товарность молока. В 
результате в целом по обла
сти молока в январе закуп
лено на 133 тонны меньше, 
чем в прошлом году.

фкончанне на 2-й стр.)

ХОРОШЕЕ НАЧАЛО
Неплохо начали трудиться в первом году десятой пяти

летки животноводы Милоновской фермы совхоза «Крас
ное знамя» Томского района. Они надаивают от коровы 
в сутки на 500 граммов молока больше, чем в эти дни 
минувшего года. Животноводы включились в соревнова
ние за повышение эффективности производства и качест
ва работы. Передовые доярки Н. П. Белик, В. С. Зезюля, 
А. В. Рылова, А. И. Савинова, Т. Ф. Киселева, А. Т. Ба
ранова решили нынче надоить более чем по три тысячи 
килограммов молока от коровы.

НА СНИМКЕ: бригадир Н. М. Солодккн с доярками 
Т. Ф. Киселевой, В. С. Зелюля, В. Т. Федоровой и вет- 
техннком А. В. Кабковой.

Фото Н. Мити-касова.
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С Т А Т Ь Я Х Л Е Б О Р О Б О М
З А  (КРУГЛЫМ С Т О Л О М »  -  Ж Е Н Щ И Н Ы - М Е Х А Н И З А Т О Р Ы
Для земледельцев области 

в новой пятилетке задача но 
мер один — получить больше 
зерна. Пока урожаи невели
ки, что объясняется невысо
ким  уровнем  агротехники, 
срывами в организации труда, 
нехваткой квалифицированных 
кадров. Какие требования 
встают сегодня перед полево
дами! Как пополнить отряд  
механизаторов! — об этом и 
шла речь на недавней встрече 
женщ ин-механизаторов совхо
за имени 50-летия СССР с пар
тийными и хозяйственными 
руководителями Томского  
района и области.

А. П. ГАБРУСЕНКО. 
первый секретарь райкома 
КПСС:

— В последнее в-ремя- в 
районе идет концентрация и 
специализация сельскохо- 
еяйственного производства. 
Больше строим — это вид
но на примере совхоза име
ни 50-летия СССР. Но район 
не выполнил пятилетний 
план по продаже государст
ву молока, недодал по срав
нению с восьмой пятилет
кой зерна.

Хлеб — всему голова'. 
Будет верно — обеспечим 
животноводство концентри
рованными кормами. В ва
шем совхозе планируется 
строительство еще одного 
комплекса на тысячу короз. 
Кроме того, район должен 
полностью обеспечивать го
род овощами и картофелем.

Чтобы земля воздавала 
сторицей, надо надежнее ре
монтировать технику, боль
ше вносить в почву удобре
ний, лучше готовить семе
на. Но, как вы понимаете, 
на первом месте кадры. От 
людей зависят сроки работ, 
качество обработки почвы и 
многое другое. Надо совер
шенствовать систему подго
товки кадров. И важно раз
вернуть движение «Женщи
ны — на трактор!». В А л
тайском крае, например, в 
уборочную 1975 года рабо
тало около 4 тысяч женщин. 
А  чем наши хуже? Вы-то с 
желанием работаете?

Полина СТАНКЕВИЧ, 
трактористка:

— В совхозе 10 трактори
сток. Я, например, села на 
трактор-колесник впервые 
В 1943 году,, шестнадцати 
лет. Потом был перерыв— 
пятерых детей воспитывала. 
А  вот 7 лет назад снова на 
трактор пошла. Нетрудно 
совсем. Й нравится.1 Ком
байн вот хочу изучить....

Мария МИСЬКО, тракто
ристка:

— А  у меня сын механи
затор. Иди, говорит, мама, и 
ты учись на тракториста. И 
не жалею. Мы на своих 
«Т-16» любые работы мо
жем выполнять — сено гре
сти, свеклу сеять, делать 
междурядную обработку. И 
с «Беларусямн» управимся, 
если потребуется — с ком
байном.

Анна ДАНИЛОВА, трак
тористка:

— , Женщина по-женски и 
к трактору подходит. Все у 
нее чисто, все отлажено. А 
начнет работать — опять же 
с присущей ей аккуратно
стью и добросовестностью, 
брака не допустит.

А. П. ГАБРУСЕНКО:
— Вот это-то нам и нужно 

— любовь и добросовест
ность к делу. «Раньше был 
лозунг: «Живешь в селе — 
стань механизатором». Те
перь мы видоизменяем его: 
надо каждому механизатору 
стать еще хлеборобом. Жен-
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щины могут быть тут при
мером. Представьте, какая 
была бы сила — даже 50— 
60 девушек на район. В 
ОПХ имени Б. Н. Сидорен
ко, например, 19 девушек 
уже решили выучиться на 
механизаторов. Правильно 
вы задумали, каждой трак
тористке надо освоить и ком
байн. '

Анна МЕНЬШИКОВА, 
трактористка:

— Еще 15— 20 женщин 
могут сейчас работать на6 
тракторах в нашем совхозе. 
Будут, наверное, такие и в 
других хозяйствах. Но их ■ 
надо учить, в Рыбалове ну
жны круглосуточные ясли.

Д. Г. СОБАЧКИН, секре
тарь парткома совхоза:

— Курсы на 3— 4 месяца, 
я думаю, возможны. Если- 
пойдет навстречу управле
ние профтехобразования, 
совхоз во всем поддержит. У 
нас '  прекрасный детский 
комбинат, будет нужно — 
откроем круглосуточную 
группу. А  вот жилья не хва
тает, "хоть и сдали нынче в 
Рыбалове 80-квартирный 
дом. Правда, в 1976, году 
будем строить еще один — 
на 90 квартир.

Мария МИСЬКО:
— Если, серьезно подхо

дить, недоверие у женщин к 
механизаторской работе 
есть, знаю по себе: пугали, 
отговаривали. А  потому, что 
условия для труда еще не 
созданы. Из нас трое учат
ся пока — Люба Кузнецова, 
Тоня Дьяконова и Лариса 
Елкина. Выделил им сов
хоз слесаря, дал трактор — 
практикуйтесь. Правильно. 
А  ведь в других совхозах 
этого нет. А  начнут женщи
ны работать? Нам помога
ет или муж, или знакомый 
слесарь из мастерской. Но 
по-хорошему тракторист 
должен только работать, а 
техуход, ремонт должны 
делать мастер-наладчик, 
слесари и т. д. С запчастями 
беда, особенно для тракторов 
«Т-16». И если уж говорить 
о том, как привлечь дев
чат — то и форму бы им 
специальную надо дать.

С. С. НОВОСЕЛЬЦЕВ, 
начальник районного управ
ления сельского хозяйства:

— Будем помогать вам— 
женщинам в первую оче

редь. Обязательно выдадим 
новые тракторы, решим, воп
рос со спецодеждой, поста
раемся обеспечить благо
устроенными квартирами. В 
ОПХ имени Б. Н. Сидорен
ко уже внедряются элемен
ты настоящего техобслужи
вания. Этот вопрос теперь 
на повестке дня для район
ных специалистов, Надо по
думать, где женщины будут 
работать.

Анна МЕНЬШИКОВА:
Насчет привлечения же

лающих верно. Плохо мы 
агитируем женщин, подхода, 
что ли, нет. Прийти бы да 
поговорить с некоторыми. 
На жизненном примере. до
казать...

В. С. ШУВАРИКОВ, 
первый секретарь обкома 
ВЛКСМ:

— Согласен, нужна аги
тация конкретным приме
ром. Обком комсомола пред
лагает создать у вас первое 
Комсомольске - молодежное 
звено. Поработайте весну, 
покажите себя. В марте в 
Томске состоится областной 
слет женщин-механизаторов. 
Пригласим на него зна
менитых алтайских механи
заторов. Если комсомольцев 
поддержат партийные орга
низации совхозов, думаю, 
сможем иметь в области к 
концу года не менее 200 
жнщия-адеханнзаторов.

Анна ДАНИЛОВА:
— Надо соревнование не 

только внутри, но и между 
звеньями. организовать. И 
почаще общаться. Есть же 
у нас девушки-механизаторы 
в городе, я слышала про 
Галю Варламову из Шегар- 
ского района.

В. С. ШУВАРИКОВ:
— Встречи сейчас будут 

регулярно. Возьмем на во
оружение алтайский опыт, 
станем анализировать свою 
работу, Для победителей об
ком ВЛКСМ учредит спе
циальные дипломы и вымпе
лы’.

А. П. ГАБРУСЕНКО:
— Хочу подчеркнуть, что 

в решении кадрового вопро
са ставка делается не толь
ко на женщин. Задача — 
улучшить вообще подготовку 
кадров в районе. Серьезное

ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ

Лидируют
комсомольцы

В Бакчарском районе 
первенство в соревнова
нии жнвотнрводческих 
коллективов, как и в про
шлом году, уверенно дер
жит совхоз «Сибирь». В 
январе от каждой коровы 
надоено по 211 килограм
ма^ молока — больше, 
чем за такое же время 
1975 года. Суточный на
до# от коровы составляет 
сейчас 7,2— 7,5 килограм-' 
ма — на 2 с лишним ки
лограмма выше средне
районного 'показателя.

Особенно повысили в 
январе продуктивность 
коров по сравнению с 
прошлым годом живот
новоды Порогниковской 
фермы. Здесь работает 
комсомольско - молодеж
ное звено. Члены его — 
Иван Онегов и Люда Не- 
род — являются сегодня 
лидерами. районного со
ревнования. Они получи
ли в январе от каждой 
коровы по 350— 380 ки
лограммов молока.

Н. ФЕДОРОВА.

ш т яяявяат аш ва т а вт

ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

ПЯТИЛЕТКА ЭФФЕКТИВНОСТИ. КАЧЕСТВА

Сельскохозяйственный выпуск

внимание надо обращать на 
улучшение работы филиа
лов ОПТУ. Раз в два года 
механизатор станет . прохо
дить переподготовку. Для 
этого На центральной усадь
бе каждой фирмы плани
руется создать учебно-кур
совое предприятие с обще
житием и расположенными 
рядом мастерскими.

Второе, что волнует нас, 
— профориентация учащих
ся школ. Ее по сути дела в 
■районе нет. Решили: при 
пяти крупных сельских 
школах готовить механиза
торов. При восьми средних 
школах организуем в этом 
году ученические производ
ственные бригады.

Полина СТАНКЕВИЧ:
—  Нам остается только 

заверить, что сделаем все 
возможное. Пока женщины 
в наших деревнях чаще вы
бирают животноводство или 
сферу обслуживания. Но 
если они почувствуют, что 
нужны в полеводстве, если 
им создадут условия для 
■работы, уверена, многие из 
них скажут: «А  быть трак- 
тористской не менее инте
ресно». Ведь мы, сидящие 
'здесь, уже не мыслим для 
себя другой специальности.

Беседу,, записала
3. ТАТАРИНОВА.

★  * *

НА СНИМКЕ: присутство
вавшие на встрече за «круг
лым столом» (слева напра
во) П. Станкевич, А. Дани
лова, М. Мисько, Л. Елки
на, Л. Кузнецова, А. Мень
шикова, А. Дьяконова.

Фото Н. Митикасова,

Бьем тревогу!
--------  * - ■

Что сеять?
М ногие хозяйства обла

сти либо не имеют соб
ственных семян, либо дол
жны обменять их на конди
ционные. Учитывая крайне 
короткие сроки движения 
автотранспорта зимой ч ф  
рез Обь, облисполком 
принял решение, обязы
вающее областное транс
портное управление, объе
динение «Сельхозтехника» 
и хозяйства принять меры 
к  тому, чтобы до 15 марта 
вывозка семян была закон
чена.

К сожалению, некоторые 
ответственные лица безот
ветственно отнеслись к  по
ручению и не выполняют 
обязательств. О собенно 
это относится к  объедине
нию «Сельхозтехника». К 
1 февраля план перевозок 
семян здесь выполнен на 
36,4 процента. Лишь на 
17,6 процента обеспечил 
свои потребности в семе
нах трест «СкотОпром», 
О брпотребсою з вообщ е не 
приступал к  выполнению 
задания. В итоге на 1 фев
раля по области вывезено 
всего 25.953 тонны семян 
из 55.953 запланированных. 

Положение тревожное.

Н. САРАЕВ, 
наш нештатный ко р 

респондент.

(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

Не растут надои молока 
в колхозах и совхозах Ше- 
гарского, Чаинскрго, Кожев- 
никовского и Асиновского 
районов. Сейчас здесь за 
сутки от каждой коровы на
даивают на 0,6— 1,2 кило
грамма меньше, чем в 1975 
году.

Во многих хозяйствах ис
пользуются еще далеко не 
все резервы увеличения про
изводства и закупок моло
ка.

В Зырянском, Кривоше- 
инском, Томском и Шегар- 
ском районах до сих пор не 
введены в эксплуатацию 
укомплектованные оборудо
ванием кормоцехи. Лишь на 
тридцати процентах ферм 
ведется измельчение соломы.
■ На многих фермах Карга- 
сокского, Тегульдетского и 
ряда других районов не ве
дется дрожжевание кормов. 
В Кожевниковском, Шегар- 
ском, Томском и Асинов- 
ском районах мало исполь
зуются для пополнения и 
обогащения рационов скота 
хвойная мука, пищевые от
ходы.

Предприятия молочной 
промышленности освоили 
производство жидкого заме
нителя цельного молока 
(ЗЦМ), что должно обеспе- 
чи. повышение товарности, 
позволит продать государ
ству несколько тысяч тонн 
молочной продукции. Более 
активно ведут эту работу в 
Зырянском районе, где на 
10 февраля изготовлено 
свыше 80 тонн ЗЦМ. По 10 
— 11 тонн заменителя про
изведено для хозяйств Том
ского и Шегарского райо
нов. Остальные районы не 
используют этот резерв, хо-

ТРУДНЫЙ э к з а м е н  ж и в о т н о в о д о в
тя товарность молока в хо
зяйствах Каргасокского, Па
рабельского, Кривошеинско- 
го и Тегульдетского райо
нов очень низкая.

Не используются возмож
ности увеличения продажи 
молока государству за счет 
закупок его у населения. 
Если в Чаинском районе в 
январе закуплено от населе
ния по 23 кг молока в рас
чете на корову, в Колпашев- 
ском и Зырянском раиоц^х 
— по 10 кг, то в Первомай
ском, Асиновсном и Томском 
районах — лишь по' 4— 6 
килограммов.

Серьезные недостатки 
имеются в деятельности зоо
технической и ветеринарной 
служб. Во многих хозяйст
вах искусственное осемене
ние организовано на низком 
уровне, не проводятся про
гулки скота, в результате 
пёриод от растела до покры
тия коров' составляет в сред
нем 2— 3 месяца, или в 3— 4 
раза больше нормы.

Коренного улучшения 
требует работа по воспроиз
водству маточного стада, на
правленному выращиванию 
нетелей. Во .многих' совхо
зах и колхозах телки по- 
прежнему выращиваются 
мелкими группами, им не 
созданы надлежащие усло
вия ‘кормления и содержа
ния, что приводит к задерж
ке их развития и осемене
ния. В Зырянском, Бакчар
ском, Каргасокском районах 
по состоянию на 1 января 
1976 года оставалось от 38

до 48 процентов неосеменен- 
яых телок старше двух лет. 
В хозяйствах Зырянского, 
Тегульдетского, Кривоше- 
кнского, Парабельского , и 
Шегарского районов неудов
летворительно выполняется 
установленное на первый 
квартал задание по подго
товке нетелей.

Такое положение с, выра
щиванием и осеменением те
лок приводит к тому, что в 
ряде районов области край
не медленно ведется ремонт, 
маточного стада, ввод нете
лей не опережает выбраков
ку старых, .непригодных к 
воспроизводству коров, чис
ленность маточного пого
ловья и выход приплода 
уменьшаются!

Так, в хозяйствах Томско
го района за прошлый год 
выбыло 27 процентов коров, 
а введено нетелей 20 про
центов, в Каргасокском .со
ответственно — 23,4 и" 22 
процента. Еще много в 
структуре стада маточного 
поголовья остается старых, 
малопродуктивных живот
ных. В совхозах Парабель
ского района количество ко
ров старше семи отелов со
ставляет; 23, Каргасокского 
— 21,5 процента. В Том
ском, Шегареком, Тегуль- 
детском районах за 1975 год 
получено на 100 корбв лишь 
по 64— 68 телят. В совхо
зах Кривошеииского, Колпа- 
шевского,' Парабельского и. 
Тегульдетского районов в 
1,5— 2 раза возуос паДеж 
скота.

Партийные и советские 
органы ряда районов смири
лись с большой яловостью и 
падежом скота, не предъяв
ляют должной требователь- 
сти к управлениям сельского 
хозяйства, руководителям и 
специалистам фирм, колхо
зов, совхозов, госплемобъе- 
динений и не принимают 
должных мер по улучшению 
воспроизводства стада, что 
в значительной мере скажет
ся на развитии животновод
ства, а значит — и всего 
сельскохозяйственного про
изводства в ближайшие го
ды.
. Действенным средством 

преодоления имеющихся 
трудностей, повышения ак
тивности всех работников 
животноводства, воспитания 
их в духе коммунистическо
го отношения к труду к об
щественной- собственности, 
укрепления отношений со
трудничества и взаимовы
ручки призвано стать социа
листическое соревнование. 
Оно должно быть направле
но на повышение роли кол
лективов ферм в борьбе 
против бесхозяйственности, 
нарушений дисциплины тру
да, за укрепление режима 
экономии, улучшение -каче
ства продукции.

Е 1975 году из-за загряз
ненности, повышенной кис
лотности хозяйства Тегуль
детского района сдали' 68 
процентов несортового мо
лока, Бакчарского — 36,
Каргасокского — 13 про
центов. Не улучшается каче

ство продукции и в январе. 
Лишь 21 процент молока 
поступил I и II сортом, 25 
тонн возвращено колхозам 
и совхозам. • -

Основная прйчина низко
го' качества молока заклю
чается в нарушении сани
тарно-ветеринарных правил. 
На многих фермах Бакчар
ского района, в ряде хо
зяйств Чаинского района 
молочная аппаратура хра
нится непосредственно в 
коровниках, не выполняются 
требования по подготовке 
коров к дойке, при подведе
нии итогов соревнования 
доярок не учитываются ка
чественные показатели.

Недавно бюро обкома 
КПСС приняло постановле
ние «Об усилении организа
торской и политико-воспита
тельной работы среди живот
новодов совхозов Томского 
и Бакчарского районов». Это 
постановление должно быть 
положено в основу деятель
ности партийных организа
ций, хозяйственных руково
дителей всех районов, совхо
зов и колхозов области, в ор
ганизации социалистического 
соревнования среди работни
ков животноводства за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС, успешное 'выпол
нение планов и обязательств 
первого года десятой пяти
летки. . *

А. ЗАРЁМБО, 
заведующий сельскохо
зяйственным отделом

обкома КПСС.

ПРОБЛЕМЫ с о р е в н о в а н и я

ПО УСЛОВИЯМ ОДНО, А НА ДЕЛЕ...
В горячие дна сеноубороч

ной кампании нам объявили, 
что если заготовим сено высо
кого качества, то будут опла
чены проценты за качество.

Сено ‘высокого качества, как
Отмечали специалисты, совхоз 
получил, а надбавку мы не 
получили. И не можем найти 
концов: кто говорит, что при
каз, подтверждающий условия 
соревнования, потерялся, а кто 
просто отмахивается.

Дело ведь не только в день- 
>гах, которые нам обещали. 
Главная беда в подрыве ос
нов соревнования. Ведь обма
нывают уже второй раз. Те
перь мы можем и усомниться

в Достоверности, новых, усло
вий соревнования.

М. ИВАНОВ,
Н. ЛАВРИНЕНКО и 

другие рабочие Подлом- 
ского отделения соёхоза 

« Победа»  Томского 
района.

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы позна
комили с этим' письмом пред
седателя обкома профсоюза 
рабочих и служащих сельско
го хозяйства и заготовок Б. В. 
Иванова. Вот как он его про
комментировал:

— К сожалению, в практике 
организации соревнования 
еще нередко бывает, когда

сдминистрацкя забывает о 
выполнении условий соревно
вания. Так случилось и в Под- 
ломском  отделении совхоза 
«Победа». Это очень серьез
ный сигнал, которому мы при
даем важное значение. По
этому на одном из ближайших 
заседаний президиума обком а 
проф союза мы рассмотрим 
вопрос о выполнении в совхо
зах и колхозах условий со
циалистического ■* соревнова
ния. Неуклонное соблюдение 
этих условий —  залог даль
нейшего роста производитель
ности труда, повышения эф
фективности и качества рабо
ты.

Сделать плодородным 
КАЖДЫЙ ГЕКТА Р

ПУТЬ К У Р О Н Ю
Трудно переоценить значение зерна в сельскохозяйст

венном производстве. В проекте ЦК КПСС к XXV съез
ду партии «Основные направления развития народного 
хозяйства СССР на 1976 — 1980 годы» сказано, что все
мерное увеличение производства зерна, повышение устой
чивости зернового хозяйства являются важнейшими зада
чами в земледелии.

Сегодня, оглядываясь на сделанное земледельцами на
шего колхоза, можно сказать, что они настойчиво прово
дили в жизнь эту основную линию. Свидетельство этому 
— рост урожайности зерновых. За 1971 — 1975 гг. в сред
нем с гектара собрано по 16,7 центнера зерна, что на 4,4 
центнера больше, чем в восьмой пятилетке. В 1975-м, 
крайне неблагоприятном для сельскохозяйственного про
изводства году, хлеборобы Каргалинского отделения наше
го хозяйства добились урожайности зерновых по 18,2 
центнера.

Колхоз не находится в каких-то исключительных усло
виях — солнце светит на наши поля столько же, сколько 
на соседние, и дождей выпадает не больше. И то, что за 
последние годы хлеборобы здесь получают стабилвные 
урожаи, прежде всего объясняется возросшей культурой 
земледелия.

В первую очередь это относится к земледельцам Кар- 
галйнского отделения, где освоены севообороты и есть 
возможность сеять по лучшим предшественникам. Намно
го больше, чем раньше, стали вносить »?ы минеральных 
удобрений. Если в первом году минувшей пятилетки их 
было внесено 282 тонны — в среднем по 30 килограммов 
на гектар, то в 1975 году соответственно 1.350 тонн, т. е. 
по 170 килограммов.

Каждый гектар мы стремимся использовать с наиболь
шей эффективностью. У нас нет так называемых «седых 
клеверов», землю многолетними травами мы занимаем 
два года и лишь незначительную, площадь —■ в виде’ ис
ключения — три года. Подлежащие распашке поля после 
уборки сена наши механизаторы в обязательном порядке 
лущат, , а осенью пашут на глубину 25— 27 сантиметров. 
Как мы убедились, урожайность зерновых на полях после 
такой обработки высока. Был случай, когда на 30 гекта
рах не провели лущения и в результате собрали там с 
каждого гектара на 7 центнеров меньше, чем на осталь
ных 350 гектарах, где комплекс агротехнических прие
мов был выполнен полностью.

Для повышения урожайности пшеницы мы увеличиваем 
норму высева семян до 8 миллионов зерен, что составля
ет примерно до трех центнеров зерна на гектар. В про
шлом году так была засеяна тысяча гектаров. Посев про
изводился по хорошим предшественникам, и средняя уро
жайность с гектара оказалась на 6 центнеров выше, неже
ли на тех землях, где норма высева была обычной. До 
шестидесяти процентов посевной площади мы каждую 
■весну засеваем узкорядным, и перекрестным способами.

Большое внимание уделяется семеноводству — еже
годно имеем достаточное количество собственных семян, 
причем принимаем все меры для того, чтобы они были 
классными. В этом гду четыре пятых семенного фонда 
колхоза довед'ены до первого и второго классов.

Я не сказал о главном, что лежит в основе роста уро
жайности, — об отношении земледельцев к своему делу, 
о действенном трудовом соперничестве. Далеко за преде
лами колхоза известны имена наших лучших механизато
ров А. Горшкалева, А. Бычана, Г. Воскресенского, С. Лу- 
ченка, Н. Кургузикова и других. В страдную пору меха
низаторы трудятся, не считаясь со временем, и делают 
все от них зависящее, чтобы каждое поле отдало сполна. 
Весной ускоренными темпами ведется прибивка влаги, 
высоко качество предпосевной обработки и самого сева. 
В сжатые сроки убирается урожай.

Вместе с  механизаторами-ветеранами трудятся моло
дые. Колхоз всемерно содействует тому, чтобы механиза
торского полку прибывало. Отслужившим в армии и вер
нувшимся в колхоз молодым механизаторам выплачи
вается безвозмездное пособие — 200 рублей, им- и стара
ются дать новую технику. В прошлом году осталось ра
ботать 14 отслуживших армейскую службу ребят. Все 
механизаторы повышают квалификацию: по субботам у 
нас день учебы (с сохранением заработка). Все весен
ние и летние работы колхоз ведет своими силами, и лишь 
во время уборки урожая нам помогают шефы из города.

И все же, несмотря на успехи земледельцев, должен 
сказать, что возможности дальнейшего повышения уро
жайности' в хозяйстве, использованы еще далеко не все. 
Мы можем больше вывозить на поля органических удоб
рений, есть возможности совершенствовать агротехнику.

Сейчас земледельцы интенсивно готовятся к весне. 
Недавно прошла взаимопроверка готовности к полевым 
работам с соревнующимся хозяйством — соседним колхо
зом имени эО-летия Великого Октября. Весь прицепной 
инвентарь у нас на линейке готовности-, отремонтированы 
и зерновые комбайны. Под урожай 1976 года будет вне
сено 1.500 тонн минеральных удобрений (на 150 тонн 
больше, чём в прошлом году). Органических удобрений 
вывезем на поля .20 тысяч тонн — также больше. С осени 
■почти под весь яровой клин поднята зябь.

В этом году будем.особенно придирчиво следить за 
качеством полевых работ. Разработан план агротехмеро- 
приятий, которые необходимо провести для получения 
высокого урожая всех культур, определяем задание каж
дому механизатору. •

Земледельцы колхоза ознакомились с опубликованным 
в газете постановлением обкома КПСС, исполкома област
ного Совета депутатов трудящихся, президиума облсов- 
профа и обкома ВЛКСМ о социалистическом соревнова
нии за повышение урожайности и увеличение Производ
ства зерна в 1976 году. Принято обязательство — по
лучить в первом году пятилетки по 18 центнеров зерна 
с гектара'. Рубеж механизаторов Каргалинского отде
ления — 20 центнеров.

До начала весенних полевых работ меньше трех меся
цев. Сделаем все, чтобы получить в первом году десятой 
пятилетки высокий урожай,

М. ЛАПТЕВ,
главный агроном колхоза «Гигант» Шегарского района.

ОБМЕН ОПЫТОМ

ВСТРЕЧИ БЫЛИ 
ПОЛЕЗНЫМИ

Недавно в Первомайском 
районе встречались соперни
ки по соревнованию — жи
вотноводы колхозов «Маяк» 
и «Первое мая», «Рассвет» 
и «Искра». Были заключе
ны новые договоры на__ 1976 
год, животноводы обменя
лись опытом.

Немало хорошего взяли 
для себя животноводы «Мая
ка» на Ломовицкой ферме 
колхоза «Первое мая». Кол
лектив фермы досрочно 
справился с пятилетиями 
планами по производству и 
продаже государству продук
тов животноводства. В 1975 
голу продуктивность каждой 
коровы по сравнению с 1974 
годом выросла на 312 кило
граммов молока и оказалась 
на 788 килограммов больше 
среднерайонного показателя. 
Были сохранены все наро
дившиеся телята, получены 
хорошие привесы мяса, по
высилась товарность молока-.

В этом году ломовицкие 
животноводы борются за 
3.500 килограммов молока 
от коровы, а лучшие доярки 
Т. Борило, Е. Августинович 
и С. Сушкевич — за 3.800 
— 3.900 килограммов.

На Березовской ферме 
колхоза «Искра», как пока
зала проверка, 'умеют орга
низовать правильное кормле
ние животных, что во многом 
обеспечивает высокие надои. 
Здесь постоянно дрожжуют 
концентраты, включают в 
кормовой рацион витамин
ные и минеральные добавки.

О. ЛОГИНОВА.
СТРОИТЕЛЬСТВО

«Межколхозстрой»: 
114 процентов

Успешно поработали1 в ян
варе предприятия областного 
объединения «Межколхоз
строй». Месячный план стро
ительно-монтажных работ 
выполнен на 114 процентов. 
В объединении нет отстаю
щих предприятий. А  Тегуль- 
детская ПМК выполнила ян
варское задание на 134 про
цента. На 25— 26 процентов 
перекрыли месячный план 
Бакчарская и’ Кривошеин- 
ская ПМК, Зырянская МСО.

В. ЕКИМЕНКО,
начальник отдела объе
динения «Межколхоз

строй».

МЕЛИОРАЦИЯ

Плюсы и минусы
Хорошо начали новый год 

рабочие Зырянской ПМК-4 
(начальник А . . И, Минаев). 
Январский план подрядных 
работ выполнен на 102 про
цента. Рост к уровню про
шлого года составил 116 
процентов.

Коллектив Шегарской. 
ПМК-7 (начальник А. И, Но
сов) по сравнению с январем 
минувшего года объем под
рядных ■ работ увеличил 
вдвое.

Неоправданно снизил тем
пы коллектив Гусевской 
ПМК-5 (начальник П. Н. 
Степанов). Месячный план 
подрядных работ здесь вы
полнен на 79 процентов; а 
по сравнению с прошлым 
годом объемы уменьшились 
почти вдвое.

На 63,4 процента выпол
нили план января рабочие 
Бакчарской ПМК-9.

П. ВЛАДИМИРОВ.
ОТКОРМ СКОТА

В ы с о к и е  п р и в ес ы
Хорошая кормовая база 

создана в совхозе «Томь». 
Это и добросовестное отно
шение скотников позволяет 
добиваться высоких приве
сов животных на откорме. 
Так, при норме 450 граммов 
скотники Головнинской
бригады А. Н. Дворников, 
И. Л. Морозов, С. В. Уския, 
А. Н. Хворостухин получили 
в январе ежесуточные при
весы 780, 650 и 617 грам
мов. Фуражир А. С. Буяно
ва отпускает корма строго 
по норме. Скотники полны 
решимости добиваться и бо
лее 'Высоких результатов.

О. СЕЛИВЕРОВ, 
Зоотехник совхоза
«Томь» Томского рай

она.
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КАК ВЫПОЛНЯЮТСЯ НАКАЗЫ КОММУНИСТОВ

П О П О Л Н Е Н И Е
НА ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 

БЫ ЛА ВЫСКАЗАНА КРИТИКА В АДРЕС ПАРТИЙ
НЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ ТОМСКИХ СТРОЕК ЗА 
НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНУЮ РАБОТУ ПО РОСТУ 
ПАРТИЙНЫХ РЯДОВ.

В прошлом году в тресте 
«Томскжилстрой» ” готови
лись принять солидное по
полнение. Ожидалось лрибы-. 
тие около трехсот молодых 
рабочих, посланцев комсомо
ла союзных республик. Бо
лее рта человек выделяли 
коллективы промышленных 
предприятий областного цен
тра. Строители, как и пола
гается, разработали' меро
приятия, форсировали - от
делку нового общежития, 
уточняли списки бригад, в 
которые должно было влить
ся пополнение.

Но, когда первые энтузиа
сты прибыли в строительные 
управления, произошла осеч
ка. Приехавших комсомоль
цев в бригадах треста встре
тили без особого радушия, а 
кое-где и наотрез отказа
лись от них. Многие ребята 
ранее никогда не работали 
на стройке, но жилстроев- 
ские наставники не спешили 
помочь им овладеть новой 
профессией,

Такой прием многим не 
понравился, и они запроси
лись в другие организаций. 
98 человек- уехали обратно, 
оставив в управлениях свои 
документы.

«Сибирь. Не тот климат», 
4— рассуждают по этому по
воду в управлениях треста. 
А  климат и впрямь оказался 
не тот. Я имею в виду мик
роклимат в бригадах, отка
завшихся принять пополне
ние. Не случайно из 104 ра
бочих, прибывших на строй-' 
ки треста с различных 
предприятий Томска, только 
49. прижились в . новых кол
лективах.

Вопрос о создании необ
ходимого микроклимата в 
рабочих коллективах все на
стойчивее просится в повест
ку дня парткома треста. Тем 
более что решение этого во
проса тесно связано с дру
гой проблемой -— ростом ря
дов членов КПСС. Партий
ная организация треста 
очень малочисленна — всего 
142 человека. Из них 20— 
на пенсии. Большинство пар
тийных организаций управ
лений насчитывает немногим 
более десяти кандидатов и 
членов КПСС. В данном слу
чае говорить о партийной 
прослойке в бригадах не 
приходится.

На прошедших отчетно- 
выборных» партийных собра
ниях и' конференции Том

ского управления строитель
ства перед коммунистами 
треста поставлена задача: со
вершенствовать . работу по 
росту партийных рядов, соз
давать в бригадах и на участ
ках партийные группы. Как 
мне сказал секретарь парт
кома А. Д. Трифонов, реше
нием этих вопросов и занят 
партком вместе с партийны
ми организациями управле
ний.

В прошлом году в целом 
но тресту ' кандидатами в 
члены КПСС принято всего 
пять человек. Если учесть, 
что четыре человека приня
ли -в управлении «Отдел- 
строй», то „ становится оче
видным, что остальные пар
тийные организации вообще 
не росли. Правда, сейчас 
делаются попытки кое-что 
изменить. Планируют этот 
вопрос обсудить на одном из 
ближайших заседаний парт
кома. Составили список ра
ботников — резерв роста 
партийной организации:

Заботясь о росте, партком 
в основном ориентируется 
на комсомольскую организа
цию. Но здесь нужна систе
ма. Секретарь комитета ком
сомола треста А. А. Буэль 
рассказывает:

•— Я смотрю по списку. У  
кого кончается комсомоль
ский возраст, тем предлагаю 
вступать в партию.

А  нужно ли ждать, ког-

;, да комсомолец «состарит
ся»? Видимо, это не та 
ориентация, поскольку воль
но или невольно на второй 
план отодвигаются деловые 

| качества.
С получением ■ кандидат

ского или партийного билета 
к человеку автоматически 
не приходят партийная соз
нательность, коммунистиче
ская убежденность. Эти ка
чества .воспитываются, в 
частности, в системе партий
ного образования. Секретарь 
парткома А. Д. Трифонов го
ворит, что все партийцы ох
вачены учебой, кандидаты -в 
члены КПСС учатся в район
ной школе молодого комму
ниста. Правда, у работников 
Кировского райкома КПСС 
на этот счет иное мнение. 
Из всех организаций управ
ления строительства совсем 
не посещают занятия район
ной школы только слушате
ли из треста «Томскжил- 
строй»...

Самой крупной' в тресте 
является парторганизация 
«Отделстроя». Здесь на уче
те тридцать коммунистов. 
Партийное бюро этой орга
низации планирует создать 
■в бригаде Н. Н. Ярыгина, 
где работают четыре комму
ниста, партийную группу. 
Обидно, что организацион
ный момент затянулся. Ведь 
об этом говорили и в 1975 
году. В дни подготовки к 
предстоящему съезду пар
тии группа могла бы 'вне
сти свой вклад в развитие 
социалистического соревно
вания, повышение качества 
отделочных работ.

В отделочном управле
нии углубляют специализа
цию. Организовали три 
производственных участка 
по видам и специфике работ. 
Принимаются меры к тому, 
чтобы значительно поднять

качество отделки. Но, чтобы 
создать на каждом участке 
коллектив, который успешно 
бы решил поставленные но
вой пятилеткой задачи, од
ного приказа недостаточно. 
А  какого-то конкретного, 
перспективного направления 
в этой работе партийное бю
ро управления пока не име
ет.

Увлекшись организацион
ными, сугубо администра
тивными вопросами, в «6т- 
делстрое» фактически не за- 

. нимаются гласностью социа
листического соревнования. 
При входе в контору управ-, 
ления нельзя : не обратить .' 
внимания фа красочно 
оформленный стенд «Рабо-’ 
чий календарь бригад «От- 
делстроя». Но последняя 
запись в нем сделана перво
го сентября 1975 года. Ря
дом находятся социалистиче
ские обязательства коллек
тива на... последний год де
вятой пятилетки.

Немногочисленна партий
ная организация строитель
ного управления № 12, кото
рое специализируется на воз
ведении объектов соцкульт
быта.. Этот коллектив со
здан недавно ■ и еще не 
имеет сроих традиций. Об
суждая- в декабре прошлого 
года проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, коллек
тив принял обязательство 
выполнить план двух меся
цев ко дню открытия съезда. 
Сейчас это обязательство 
находится под угрозой сры
ва.

Начальник управления. 
В. В, Персиянов — моло
дой коммунист. Ему нужна 
помощь парткома, руководи
телей треста. Ведь в коллек
тиве, который только еще 
складывается, столько нере
шенных вопросов.

Т. ПРОЦЮК,

ПЛЕНУМ ЦК НАРОДНОЙ ПАРТИИ ПАНАМЫ
. ПАНАМА, 12 февраля. 
(ТАСС). Народная партия 
Панамы (НИН) приветствует 

■Коммунистическую партию 
Советского Союза в связи с ■ 
предстоящим XXV съездом ; 
КПСС, говорится в резолю- 1 
ции, принятой на состояв
шемся здесь расширенном 
пленуме ЦК НПП. В ней 
подчеркивается историческое 
значение приближающегося 
форума коммунистов Стра
ны Советов для народов, ве
дущих героическую борьбу 
за свободу и независимость, 
для всего прогрессивного че

ловечества. Решения съезда, 
несомненно, будут способст
вовать дальнейшему укреп
лению процесса разрядки 
международной напряженно
сти, послужат делу' мира и 
прогресса, указывается в ре
золюции.

Участники пленума рас- 
смо тр е'т ор г авиз ационн ы е 
вопросы, связанные с необ
ходимостью активизировать 
деятельность партии на 
современном этапе, приняли 
изменения, которые вносят
ся в устав НПП.

Пленум Ьыразил солидар
ность с ангольским народом,

. ведущим борьбу против 
: агрессии империалистов, а 
также расистов Ю АР.' Па
намские. коммунисты, отме- 

. чается в .резолюции по это- 
: му вопросу, .решительно осу
ждают сговор миоистов с на
емниками реакции, вы
ступившими против законно
го правительства Народной 
Республики Ангола. В то же 
время .коммунисты республи
ки Панама горячо одобряют 
братскую помощь, которую 
оказывают ангольскому на
роду страны социалистиче
ского содружества.

В Н У Т Р И П О Л И Т И Ч Е С К А Я  
Б О Р Ь Б А  В  К И Т А Е

НАБЕРЕЖНЫЕ ЧЕЛНЫ (Татарская АССР). На 
КамАЗе полным ходом идет сооружение главного сбороч- 
нрго конвейера.

По своим размерам и степени автоматизации главный 
конвейер Камского автозавода не имеет себе равных в 
стране.

НА СНИМКЕ: монтаж оборудования на главном кон
вейере ведут мастер Виктор Готинков (слева) и слесарь 
Владимир Воложанин.

Фото Е. Логвинова. (Фотохроника ТАСС).

Инициатива поддержана
к .

Новыми успехами-, в обо- 
*ронно-массовой работе' стре
мятся отметить первый год 
десятой пятилетки организа
ции ДОСААФ. Они берут на 
себя повышенные социали
стические обязательства.

- Проанализировав итоги 
работы в 1975 году, Колпа- 
шевский горком ДОСААФ 
нашел новые резервы для 
повышения эффективности 
военно-патриотического вос
питания трудящихся. Более 
шестнадцати с половиной 
тысяч членов насчитывают 
первичные организации го
рода и района. Решено во
влечь в ряды ДОСААФ еще 
не мейее 1.600 человек. В 
честь XXV съезда органи
зуется массовая сдача норм 
ГТО по стрельбе. К заняти
ям военно-техническими ви
дами спорта будет привлече
но не менее половины чле
нов общества. Решено до
биться создания на заводах, 
в школах нескольких круж
ков по военно-техническим 
видам спорта, провести не 
менее шести соревнований 
по стрелковому, мовгоциклет- 
ному, водно-моторному, ра
диоспорту, биатлону и ори
ентированию. За два месяца 
годовой план сбора членских 
взносов будет выполнен на 
60 процентов. Досрочно реа
лизуются билеты. .XI выпу
ска лотереи ДОСААФ.

SjB Колпашеве немало за
мечательных энтузиастов 
оборонного общества. Среди 
них . Л. А. Смакотин ру
ководитель секции военно- , 
патриотического воспитания 
на заводе «Металлист», 
йредседатели первичных ор
ганизаций: педучилища — 
В. И. Соловьев; Копылов- 
ской средней школы — Ф. Г. 
Буньков, производственно
технического училища строи- ’ 
телей — Г. Н. Тебеньков. 
Все они награждены знач
ком « ’За активную работу в 
ДОСААФ».

Инициатива колпашевцее 
поддержана. Сейчас в дни 
месячника обОронно-массо-

вой работы, посвященного 
58-й годовщине Советской. 
Армии и Военно-Морского 
Флота, Кировский райком 
ДОСААФ принял в члены 
общества 1.500 человек, 
провёл мотокросс. На 1.300 

' рублей распространил среди 
населения билеты лоте
реи ДОСААФ нового вы
пуска Стрежёвской гор
ком. Проведены много
численные встречи молоде
жи с ветеранами войны и 
труда, стрелковые соревно
вания в Советском и Ленин
ском районах.

Томская областная мор
ская школа ДОСААФ тре
тий год подряд занимает 
первое место в соревнова
нии среди учебных органи
заций, с высоким качеством 
готовит технических специа
листов для армии и механи
заторов для народного хо
зяйства. Идя навстречу XXV 
съезду КПСС, коллектив 
школы решил бороться за 
звание образцовой, подгото
вить 625 специалистов для 
народного хозяйства, из них 
250 механизаторов, свыше 
200 спертсменов-разрядни- 
ков, а в . дни работы XXV 
съезда КПСС трудиться под 
девизом «Каждому рабоче
му дню — отличный итог». 
За достойную встречу XXV 
съезда КПСС борются все' 
учебные подразделения
ДОСААФ.

Первичная организация 
томской средней школы 
№ 9 решила\к съезду КПСС 
выполнить план сбора член
ских взносов и распростра
нения билетов лотереи, 
провести интересные воен
но-патриотические меропри
ятия, в том числе -— лыж
ный пробег Томск — Кола- 
рово, к памятнику 110 погиб
шим на фронтах Отечествен
ной войны жителям села, 
возложить венки и встать 
в почетный караул.

Б. ДЕМЧЕНКО,
заместитель председа
теля обкома ДОСААФ, 

подполковник.

СБОРНИК
ДОКУМЕНТОВ

Вышел в свет ' подготов
ленный к печати Издатель-, 
ством политической .литера
туры десятый том сборни
ка документов «Решения 
партии и правительства по 
хозяйственным вопросам». 
В нем публикуются основ

ные' документы за период с 
октября 1973 года по ок
тябрь 1975 года. Они 'рас
крывают огромную творче
скую работу ленинского 
Центрального Комитета 
КПСС, Политбюро ЦК пар
тии, Советского правитель
ства по решению историче
ских задач, поставленных 
XXIV съездом КПСС по 
обеспечению динамичного 
развития народного хозяй

ства, дальнейшего укрепле
ния могущества нашей Ро
дины и неуклонного повы
шения благосостояния совет
ского народа.

Все акты, включенные в 
том, являются действующи
ми. Ряд документов публи
куется впервые.

Составители сборника — 
К. У. Черненко и М. С. 
СмирТюков.

(ТАСС).

БЛАГО УСТРО Й СТВр -  ЗАБОТА ОБЩАЯ

Нет, не покончено со снегом
Огромные объемы работ' 

по благоустройству были 
выполнены томичами в день 
общегородского субботника. 
Достаточно назвать одну 
цифру — сто тысяч. Столь
ко жителей участвовало в 
благоустройстве областного 
центра. ’•

Однако — и это подчерки
вали руководители предприя
тий, ответственные работни
ки райисполкомов — за 
день невозможно справиться 
с накопившейся за зиму 
массой снега. Поэтому мно
гие трудовые коллективы и 
до субботника, и после'него 
убирали закрепленные за 
ними территории. Среди 
тех, кто добросовестно от
несся к наведению порядка 
в своем микрорайоне, жил
массиве, на участке, преж
де всего следует назвать 
коллективы объединения 
«Сибкабель», 'заводов авто
ремонтного, электромехани
ческого, институты «Томгип- 
ротранс», политехнический, 
многие другие. В этих 
коллективах очистка . тер
риторий ведется .плано
мерно, регулярно, с боль
шим эффектом прово
дятся санитарные пятницы. 
Зимние накопления постоян
но вывозятся за городскую 
черту. Сейчас территории 
большинства этих предприя
тий производят хорошее 
впечатление своей ухожен
ностью, порядком.

Слабо поработал в суб
ботник коллектив завода ре
зиновой обуви. Работы там 
велись малыми силами, поч
ти отсутствовала снегоубо
рочная техника. Многие 
участки закрепленной за 
предприятием территории 
остались нетронутыми.

Прошло полторы недели. 
Как отреагировали на заво
де на критику газеты, рай
исполкома? Изменений ма
ло. По-прежнему завалены 
снегом подступы к спортив
ному комплексу, не убраны 
наносы возле новой завод
ской площадки. .

— К ’ сожалению, пра
вильно нас критикуют, — 
признает, заместитель дирек
тора Завода В. М. Мартын- 
чук. — Плохо мы. работаем 
нынче. И не потому, что не 
хотим: так обстоятельства 
складываются. В субботник 
у нас сломался снегопогруз
чик —- до сих пор не можем 
наладить. Просим самосва
лы у транспортников :— не 
дают. А  наша техника заня
та на технологических пере
возках.

В заключение Валерий 
Михайлович обнадежил: ме
ры дирекция принимает, 
порядок будет наведен. Хо
чется верить, что коллектив, 
известный своими славными 
благоустроительными тра
дициями, поправит дело.

Притчей во языцех стала ' 
лестница на самом бойком 

месте — по проспекту

Ленина, возле почтамта. 
Наша газета в начале зимы 
критиковала руководителей 
телеграфно-телефонной стан
ции за невниманае к ней, за 
то, что ходить по ней зимой 
опасно:», скользко очень. Вы
ступление газеты мало по
могло: по-прежнему в редак
цию поступают сигналы о 
лестнице-катушке. /

— Если честно, то эта 
лестница мне доставляет 
больше забот и шишек, чем 
основная работа, — жалует-

• ся начальник телеграфно
телефонной станции А. В. 
Попадейкин. — Меня/ уже 
раз десять за нее штрафо
вали, не раз приглашали на 
заседание административ
ной комиссии при райиспол
коме. После критического 
выступления в газете мы 
поставили на лестницу трех 
дворников вместо' одного, 

, повысили им зарплату. И 
все равно толку мало. Упре
кать дворников не в чем: 
они стараются. Дело не в 
усердии дворников, а в том, 
что весь снег с тротуара 
возле почтамта сдувается 

, как раз на лестницу. Поэто
му уже через полчаса после 
очистки ступеньки опять 
покрываются ледяной кор
кой.

А. В. Попадейкин видит 
единственный выход из сло- 

, шившегося положения: ре
конструкцию спуска с уст
ройством электроподогрева 
ступенек. Разговоры о необ
ходимости реконструкции 
идут уже более десяти лет, 

■ а дальше этого дело не дви
жется. Горисполкому давно 
пора бы взяться за капи- 

- тальное решение лестнично
го вопроса.

Серьезные претензии у 
Ленинского райисполкома к 
профессионально-техническо
му училищу № 27. Закреп
ленные территории убраны 
плохо. Мало того, пешеход
ные дорожки, ведущие к 
учебным корпусам, засыпа
ны снегом, в нем протопта
ны узенькие тропки.

— Мы не можем согла
ситься с критикой райиспол
кома, — отрицает обвинения 
заместитель директора учи
лища В. В. Олишевец. — 
Весь сыр-бор разгорелся 
из-за площади перед столо
вой. Но раньше эту площадь 
чистил авторемонтный за
вод.

Плохо, конечно, что два 
коллектива до конца зимы 
не разберутся, за кем все 
же закреплена территория, 
в чем, думается, есть и не
доработка райисполкома. Но 
все равно обиду В. В. Оли- 
шевца понять трудно. Как 
оказалось, коллектив учили
ща, состоящий более чем из 
шестисот воспитанников и 
преподавателей, за зиму не 
вывез ни одной машины 
снега. Из-за его куч еле 
видны учебные и производ
ственные корпуса. Можно 

I ли в этом случае говорить э

серьезном отношении к зим
нему благоустройству, о По
рядке на территории учеб
ного заведения?

—- Училище — не един
ственный коллектив, плохо 
ведущий санитарную очист
ку, — сообщает Ю. В. Мар
ков, заместитель председа
теля Ленинского райиспол
кома. — Нет порядка на 
участках комбината хлебо
продуктов, отделения обл
потребсоюза, базы област
ного объединения «Сельхоз
техника». В коллективах 
начинают забывать санитар
ные пятницы. Вот в послед
нюю пятницу утром я про
ехал по улицам — , работа
ли считанные предприятия. 
Руководители трикотажной 
фабрики на мой вопрос, по
чему не видно людей, отве
тили, ЧТО' на благоустройст
во люди выйдут после сме
ны. Но, как показывает 
практика, после смены ор
ганизовать работников труд
но: все торопятся домой.

За последние десять дней 
областной центр, особенно 
его центральные магистра
ли, основательно преобра
зился: исчезли снежные го
ры с газонов, вычищены до 
асфальта тротуары, осво- 

. божДены ото льда транспорт
ные остановки. Однако об
щий вид портят еще встре
чающиеся на проспекте 
Фрунзе снежные ' гряды
— их много возле жил- 
массива манометрового заво
да. На проспекте Ленина 
кое-где надо бы пройтись 
лопатой, очистить бордюр, 
убрать наледи. На улице 
Нахимова витрины гастро
нома «Юбилейный» закры
вают кучи снега. Такие же 
препятствия на пути посети
телей Дома быта № 2, что 
стоят на ■ улице Красноар
мейской.

— Правильно: кучи снега 
перед фасадом мйгазцна 
портят внешний вид улицы,
— соглашается А. Г. Тухва- 
тулина, директор гастрЬнома 
«Юбилейный». — Но мы не 
можем его вывезти:, техники 
у самих нет, а самосвалов и 
погрузчиков нам никто не 
дает.. Сейчас договариваемся 
о помощи с заводом «Сиб- 
электромотор». Трудно это: 
ведь они не обязаны.

Понять директора гастро
нома можно. Аналогичные 
проблемы стоят и перед ру
ководителями других быто
вых и торговых предприя-. 
тий. города. Выход здесь, 
думается, единственный: за
крепление предприятий сер
виса за крупными заводами, 
управлениями, институтами 
с тем, чтобы они помогали 
работникам сферы обслужи
вания техникой. Именно так 
собираются организовать _ 
благоустройство в Киров-' 
ском райисполкоме. То же 
самое, думается, следовало 
бы сделать и в других город
ских районах.

В. АРСЕНЬЕВ.

Со второй половины янва
ря в Китае усилилась кампа
ния нападок на противников 
«культурной революции».

; Ссылаясь на указание 
Мао Цзэ-дуна: «Классовая 
борьба — решающее звено, 
а остальное — детали», ор
ганы пекинской пропаганды 
выступили с резкой крити
кой тех китайских деятелей, 
которые, по маоистской тер
минологии, являются «капи
тулянтами», «ревизиониста
ми, облеченными властью». 
В печати говорится о про
должающейся борьбе «двух 
линий», а теперь и «двух 
классов». Атакам подверга
ются реабилитированные в 
последнее время на своих 
должностях представители 
партийных и государствен
ных кадров, подвергавшиеся 
репрессиям в ходе «культур
ной революции».

Обострение борьбы прои
зошло в важный момент вну
триполитической ’жизни Ки
тая, когда со смертью 
Чжоу Энь-лая, а до него Кан 
Шэна и Дун Би-у вакантны
ми оказались три места в со
ставе постоянного комитета 
Политбюро ЦК КПК и за
нимавшиеся этими деятеля
ми государственные посты.

Цель нынешнего выступ
ления «левых», а точнее эк
стремистов, — испедьзуя 
Мао Цзэ-дуна, укрепить соб
ственное влияние в государ
ственном и партийном аппа
рате. Это делается в усло
виях, когда все более выяв
ляется физическая немощ
ность Мао.

Вопрос о замещении ва
кантных должностей в выс
шем эшелоне китайского ру
ководства - непосредственно 
связан с вопросом о том, кто 
может стать преемником 
Мао. Группировка «левых» 
смогла в результате «куль

турной революции» подчи
нить себе пропагандистский 
аппарат, занять влиядальные 
позиции в центральном пар
тийном аппарате.

В то же время становится 
известным все больше фак
тов, свидетельствующих о 
том, что среди руководящих 
кадров . получают широкое 
распространение настроения 
в пользу реалистичной внут
ренней и внешней политики, 
конкретного решения не
отложных проблем разви
тия страны, затрагивающих 
интересы китайского народа. 
Эти тенденции связывают с 
позицией так называемой 
«умеренной», или «прагма
тической» линии, отождест
вляя ее с представителями 
административного й воен
ного аппарата. Известно так
же, что в ряде провинций 
Китая имели место открытые 
выражения недовольства на
селения свои^ нынешним тя
желым положением.

До настоящего времени 
Мао Цзэ-дун систематически 
оказывал поддержку «-ле
вым», сохраняя в то же вре
мя возможность маневра и 
выступая как своего рода 
«арбитр», стоящий над груп
пировками. Используя осо
бенности личной позиции 
Мао, характеризующейся 
антисоветизмом и великодер- 
жавием, «левые»' добиваются 
от него большей поддержки 
с тем, чтобы еще при его 
жизни занять преобладаю
щие позиции в китайском ру
ководстве — партийном и го
сударственном. «Умерен
ные», как правило, идут по 
пути укрепления своих пози
ций в ходе решения текущих 
(проблем государственной и 
хозяйственной жизни.

Следует отметить, что ход 
событий привел к появлению 
в Китае слоя партийных и

государственных руководите
лей, которые еще не ском
прометировали себя (выступ
лениями против «левых» и 
проявляют лояльность к Мао 
Цзэ-дуну, но в то же время 
по своей политической био
графии представляют ту же 
категорию кадровых работ
ников старшего и среднего 
поколений, что и «умерен
ные». Представителем этой 
прослойки в составе Полит
бюро ЦК КПК называют, на
пример, Хуа Го-фэна, кото
рый, как пишет западная пе
чать, стал компромиссной 
фигурой на посту исполняю
щего обязанности премьера 
Госсовета.

Внутриполитическая борь
ба в Китае приняла настоль
ко острый характер, что 
„«Жэньминь жибао»,- «Гуан- 
мин жибао» и «Хунци», на
ходящиеся в руках «лева
ков», пишут о ней изо дня в 
день. Не жалея бранных эпи
тетов по адресу пока что не 
называемых по имени деяте
лей, которые отрицают зна
чение «культурной револю
ции» и осуждают вызванные 
ею негативные последствия 
для развития КНР, «группи
ровка левых» в то же время 
фактически стремится как 
бы защитить и себя, всяче
ски подчеркивая, ’ что ее 
практические действия стро
го соответствуют . личным 
указаниям Мао Цзэ-дуна и 
что именно он настаивает на 
проведении такого курса в 
будущем.

Маоисты в качестве осно
вы сплочения китайского ру
ководства, разъедаемого 
междоусобной борьбой, по- 
прежнему пытаются исполь- 
аовать махровый антйсове- 
,тизм, ищут поддержку у са
мых реакционных империа
листических кругов.

А. ПЕТРОВ, 
обозреватель ТАСС.

Н о в о е  п р а в и т е л ь с т в о  И т а л и и
РИМ, 12 февраля. Корр. 

ТАСС Л. Полунин передает: 
Приведено к присяге новое 
правительство Италии, сфор
мированное христианским 
демократом А. Моро вместо 
вышедшего в отставку 7 -ян
варя этого года прежнего 
двухпартийного кабиА^та, 
включавшего представителей 
христианско - демократиче
ской и республиканской пар
тий. Новый кабинет, состав
ленный лишь из представи

телей ХДП, будет пользо
ваться поддержкой в парла
менте только со сто'роны со
циал-демократов. Бывшие 
партнеры ХДП по прежней 
коалиции— социалисты и рес
публиканцы — заявили, что 
воздержатся при голосова
нии вотума доверия новому 
правительств^ в парламенте.

А. Моро практически оста
вил без изменений прежний 
состав правительства, назна
чив лишь трех новых мини

стров из числа христианских 
демократов на должности 
вышедших в отставку рес
публиканцев.

Однопартийное правитель
ство, указывает «Паэзе се
ра», крайне неустойчиво. 
По мнению туринской газе
ты «Стампа», новый кабинет 
столкнется с Серьезными 
трудностями, так как перед 
ним стоят очень сложные 
проблемы.

Во многих городах Западной Германии учителя, студенты, 
учащиеся, их родители приняли участие в демонстрациях 
протеста против кризисного положения в области просвеще
ния. Демонстранты потребовали улучшить положение в ш'ко- 
ле, покончить с иехватной педагогов и переполненными 
школьными классами, выступили против антиконституцион
ной практини «запретов на профессии», преграждающей путь 
в учебные заведения педагогам с прогрессивными взглядами.

НА СНИМКЕ: демонстрация в Ганновере.
Фото АДН — ТАСС.

ИСТИННЫЕ 'ДЕЛИ 
СИОНИСТОВ

АММАН, 12 февраля. 
(ТАСС). Газета «Ад-Дустур» 
в статье под заголовком 
«Истинные цели сионистско
го «конгресса» в Брюсселе» 
пишет, что инициаторы этого 
сборища готовят новую кам- 
паййю против социалистиче
ских стран и государств 
«третьего мира».

Ухудшение экономическо
го положения Израиля, глу
бокий внутренний кризис, 
растущая международная 
изоляция Тель-Авива — вот 
истинные причины созыва 
этого «конгресса», указыва
ет газета.

Официальные данные сви
детельствуют о том, продол
жает «Ад-Дустур», что число 
желающих выехать в Из
раиль значительно сократи
лось, в то время к!к поток 
эмигрантов из Израиля уве
личился. Уже ни от кого не 
скроешь, подчеркивает газе
та, /что экономический и со
циальный кризис, забастов
ки, инфляция и рост цен вы
нуждают многих израильтян 
покидать страну.

В статье отмечается, что 
попытки поднять вопрос о 
якобы существующих огра
ничениях на выезд граждан 
еврейской национальности из 

. социалистических государств 
и стран «третьего мира» 
имеют целью ввести в за
блуждение мировое общест-. 
венное мнение и воспрепят
ствовать дальнейшей изоля-. 
ции Израиля на междуна
родной арене.
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С о б р а н и е
х у д о ж н и к о в

Состоялось общее соб
рание Томской организа
ции- Союза художников 
РСФСР. Собравшиеся 
ознакомились с докладом 
председателя правления 
Союза художников
РСФСР Г. М. Коржева, 
который он сделал на VI 
пленуме правления. В^нем 
подведены итоги работы 
многотысячного коллек
тива работников изобрази
тельного искусства Рос
сийской Федерации меж
ду IV и V республикан
скими художественными 
выставками. С планом ра
боты правления Союза 
художников РСФСР на 
1976 год присутствующих 
ознакомил Член правле
ния томский художник 
Г. II. Завьялов. Собрание 
наметило меры, направ
ленные на активизацию 
работы томских художни
ков в наступившем году.

А. ВИДИНОВ.

Песня о партии
«Песня молодых . ком

мунистов» лауреата пре
мии Томского обкома 
комсомола Валентина За- 
бываева на стихи Игоря 
Шаферана часто звучит 
со сцены в исполнении 
слесаря Юрия Машнича. 
В этой песне рассказы
вается о героической ис
тории и великих делах на
шей партии, о ее верном 
и надежном помощнике— 
Ленинском комсомоле, 
который продолжает рево
люционные, боевые и 
трудовые традиции КПСС 
и советского народа. За 
исполнение этой песни 
участнику художествен
ной самодеятельности До
ма культуры имени Ни
колая Островского, слеса
рю Ю. Машничу было 
присуждено звание лау
реата Всесоюзного теле
визионного фестиваля 
народного творчества.

На днях «Песня моло
дых коммунистов» снова 
звучала в Москве. В со
провождении оркестра 
Центрального телевиде
ния и Всесоюзного радио 
(художественный руково
дитель и дирижер Борис 
Карамышев) самодеятель
ный артист записал эту 
песню для телевизионной 
передачи «Наш адрес — 
Советский Союз»-. Эта 
популярная передача бу
дет показана в дни рабо
ты XXV съезда КПСС.

М. СИБИРЦЕВ.

В г о с т и  
к подш еф ным

Участники ансамбля 
песни и танца «Сибирин- 
ка» Дома культуры 
профтехобразования ' не
давно были желанными 
гостями у своих подшеф
ных — учащихся ГПТУ-3 
поселка Самусь Томского 
района. В Доме культуры 
поселка на встречу с го
стями собрались школьни
ки девятых — десятых 
классов, их родители, уча
щиеся ГШГУ '№ 3. Снача
ла члены лекторской груп
пы по профориентации 
ГПТУ-33 — К. В. Малы
шева и С. П. Гаврюк — 
рассказали о профессии 
строителя, о том, как 
учатся и проводят свое 
свободное время ребята 
училища. Затем состоял
ся концерт, который по 
традиции открыла песня 
томского композитора 
В. Лавриненко «К  северу 
от Томска». Тепло встре
тили зрители участников 
хора (руководитель
А. Севостьянов) и танце
вального коллектива (ру
ководитель И. Гладков). 
Каждый номер концерт
ной программы сопровож
дался дружными аплодис
ментами зрителей.

Л. КАШИРО.

П о д а р о к

н о в о г о д н е й
л о т е р е и

Радостное событие про
изошло в семье жительни
цы села Александров
ского Томского района, 
работницы столовой сов
хоза «Трудовик» Татья
ны Михайловны Кирил
ловой. На приобретен1 
ный ею. билет денежно
вещевой лотереи ново
годнего выпуска 1975 го
да №  028 серии 47181 
выпал выигрыш — авто
мобиль «Москвич-412» 
стоимостью 5.017 рублей.

Скоро семья Кирилло
вых сможет совершать пу
тешествия на личной ма
шине.

А. БУЛЫГА.

СМОТР ОЛИМПИЙСКОЙ СМЕНЫ НАШИ
ИНТЕРВЬЮ

Вчера во Д ворце зрелищ и спорта началось личное пер
венство СССР по ф игурному катанию среди ю нош ей и деву
шек. Наш корреспондент в канун соревнований встретился с 
главным судьей соревнований А. А. Ш ирш овы м и попросил  
его ответить на вопросы, интересующ ие любителей этого ви
да спорта.

— Алексей Алексеевич, 
первенство страны по фи
гурному катанию среди 
юниоров — это традицион
ные состязания?

■— да, эти соревнования 
проводятся ежегодно в раз-' 
яых городах страны. Но ны
нешнему первенству при
дается особое значение. Де
ло в том, что- впервые в 
этом году, в марте, во Фран
ции будет проходить первен
ство мира среди юниоров. 
Поэтому томский турнир 
станет в то же время и от
борочным перед поездкой во 
Францию. Это обострит 
борьбу, придаст ей более на
пряженный характер. Да и

вообще нужно сказать, что 
соревнования в Томске' со
брали лучшие силы завт
рашнего дня. Это будущее 
нашего фигурного катания.
■ — Что можно сказать о 
составе участников?

— В соревнованиях при
нимают участие сильней
шие юные спортсмены 
«Буревестника» и Воору
женных Сил, грузинского 
спортивного общества «Ган- 
тиади» и «Динамо», «Дауга
вы» и «Зенита», «Локомоти
ва», «Спартака» и «Труда» 
-— более чем из десяти го
родов страны.

Первенство оспаривают 
24 юные фигурисгки-одиноч-

ницы, больше двадцати 
юношей, 16 танцевальных 
пар ,и столько же спортив
ных. Участвует в соревнова
ниях и победитель прошло
годнего первенства Алексей 
Шишикин- из Горького. Лена 
Водорезова, занявшая в 
прошлом году на аналогич
ных соревнованиях первое 
место, сейчас выступает на 
Олимпийских играх. Но за

то в Томск приехали Ната
ша Стрелкова и Марина 
Кульбицкая, которые в мат
че сильнейших фигуристов 
в Риге перед первенством 
Европы поднялись на вторую 
и третью ступеньки пьеде
стала почета. В прошлогод
них всесоюзных юношеских 
соревнованиях, проходивших 
в Прокопьевске, первенство 
в спортивных танцах запре
вали ленинградцы Наталья 
Павловская и Евгений Смир
нов. Их тоже увидят томичи. 

• — А  судьи кто?
— Такие сложные сорев

нования будет судить 'боль
шая и квалифицированная 
судейская бригада. В ее со
ставе — больше 30 человек 
почти из 20 городов страны. 
О компетентности бригады 
можно судить по такому 

акту: 22 арбитра — судьи 
сесоюзной категории. 

Хочется отметить, что

Томск, Дворец спорта и 
зрелищ хорошо подготови
лись к предстоящим сорев
нованиям. Многое сделал ор
ганизационный комитет: все 
продумано, . спланировано, 
предусмотрены даже мелочи. 
Думается, что турнир силь
нейших юниоров страны- 
пройдет на высоком уровне. 

* * *
• Вчера праздник фигурно

го катания во Дворце зре
лищ и спорта начался. Вече
ром состоялся парад участ
ников, затем прошли, состя
зания по короткой програм
ме парного катания, а также 
по обязательной программе 
для танцевальных пар.

Однако фактически сорев
нования начались раныде: с 
восьми утра и до часу дня 
юноши состязались в одиноч
ном катании по обязательной 
программе.

В. ДМИТРИЕВ.

Д ЕН Ь  Д Е В Я Т Ы Й
СПЕЦИАЛЬНЫЕ КОРРЕСПОНДЕНТЫ ТАСС 
Л. ВОЛ НУ ХИН, ГА. ЕРМАКОВ, Ю. ХРОМОВ 

ПЕРЕДАЮТ ИЗ ИНСБРУКА:

Поздно вечером 11 февра
ля определились чемпион и 
призеры Олимпийских игр в 
мужском одиночном фигур
ном катании. . На верхней 
ступени пьедестала почета 
был англичанин Джон Карри
— 192,74 балла (сумма мест
— 11,0). «Серебро» доста
лось москвичу Владимиру 
Ковалеву — 187,64 (28), а
бронзовая медаль — канад
цу Толле'ру Крэнстону —- 
187,38 (30).

Москвич Сергей Волков— 
большую часть сезона он 
пропустил из-за травмы ко
лена —• занял пятое место
— 184,08 (53), а ленингра
дец Юрий Овчинников — 
восьмое ■— 180,04 (75). Экс
чемпион мира Ян Хоффман 
из ГДР оказался четвертым. 
Еще несколько часов назад 
Карри, Ковалев, Крэнстон, 
Хоффман и Волков могли 
только предполагать, что в 
итоговой таблице произойдут 
перемены. Но чтобы так по
вернулась турнирная судь
ба?...

Ситуация в мужском оди
ночном катании на Олимпиа
де сложилась перед послед
ним видом многоборья — 
произвольной программой 
так, что почти каждый из 
этих спортсменов претендо
вал на высшую награду. Ко
нечно, чуть лучше шансы 
были у Карри, Волкова и 
Хоффман?., которые после 
«школы» и короткой про
граммы занимали первое, 
второе и третье, местам

Но в том-то и дело, что 
Ковалев, Крэнстон и Карри 
известны как мастера имен
но произвольного катания, 
которое теперь в большой 
«цене» у арбитров. Здесь 
установлен высокий коэффи
циент и преимущество в де
сятую балла вырастает в 
преимущество, необходимое 
для победы. И у каждого из 
призеров есть в программе 
сложные элементы, так ска
зать, «ультра си» фигурного 
катания. Это прежде всего 
прыжки в три и в два с ’поло
виной оборота.

Вот что сказал, глядя на 
итоговый протокол мужского 
турнира, бывший ' чемпион 
мира, ныне комментатор ав
стрийского телевидения Эм- 
мерих Данцер:

— Вся тройка призеров 
у меня не вызывает никако
го сомнения. Карри по срав
нению с прошлым годом при
готовил великолепную спор
тивную программу. А  с арти
стичностью у него всегда бы
ло хорошо. Ковалев мог бы 
поспорить с англичанином, 
если бы не ошибался в 
«школе» и короткой про
грамме. Крэнстон, может 
быть, не так техничен, но он 
всегда отличался эмоцио
нальностью. На меня не про
извел большого впечатления 
трюк американца Кубички— 
такие сальто хороши для 
шоу, а в соревнованиях они 
не нужны. Он, и это вполне 
справедливо, получил невы
сокие оценки за артистич
ность.

В целом же мужское оди
ночное катание, по мнению 
Данцера, сделало шаг впе
ред, у большинства улуч
шился стиль, программы ста
ли элегантнее.

Что ж, к этому добивать, 
пожалуй, уже нечего.

Организация олимпийских 
состязаний пока не вызыва
ла нареканий. Но вчера неиз
вестная лыжница, скатыва
ясь с горы, врезалась в гон
щика ГДР Акселя Лессера, 
и он выбыл из борьбы. • 
Команда ГДР, потерявшая 
шансы на одну из медалей, 
собиралась уж§ заявить про
тест и потребовать повторе
ния состязания. Вечером, од
нако, было распространено 
заявление олимпийской сбор
ной ГДР, в котором, в част
ности, говорится: «Руковод
ство команды решило отка
заться от подачи протеста с 
тем, чтобы дать возможность 
всем командам беспрепятст
венно готовиться к дальней
шим соревнованиям и обес
печить их планомерное про
ведение». Считая, что требо
вание о повторении эстафе
ты было бы. справедливо, га
зета «Курир» сегодня отме
чает, что.руководство коман
ды ГДР поступило благород
но.

- Эстафетную гонку лыжни
ков газеты сегодня называют 
вообще одним из самых дра
матических соревнований в 
историй Олимпиад. Они от
мечают самоотверженность и 
мужество Евгения Беляева, 
сумевшего на одной лыже

т т т ш
14 февраля. Личное первен

ство Советского Союза среди 
юношей и девушек по фигур
ному катанию.

Начало — в 8 часов и 18 час. 
30 мин.

ТЕАТР
14 февраля — спектакль 

«Старый Новый год».
Начало — в 19 час. 30 мин.

К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

Широкоформатный художе
ственный фильм «От зари до 
зари» — 9, 13, 15, 17, 19, 21.
«Черный принц» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Белое платье» — 8-40,

10- 20, 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. «Сто дней после дет
ства» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10. «Повесть о челове- 
чесном сердце» (две серии) — 
20. Зал кинохроники. «От Хан- 
гая до пустыни ГобИ» (путе
вые заметки), «Филиппины», 
«Фитиль» Нз 151 — 9. 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30.
16-35, 17-40, 19-50, 20-55, 22.
«КамАЗ-74. Хронина строи
тельства» '— 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Повесть о человеческом 

сердце» (две серии) — 8-40,
11-15, 13-50. «Белое платье» —

16-25, 18-10, 19-55, 21-40. «Сто 
дней после детства» — 8-40,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. «Сусанна и волшеб
ное кольцо» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«День дельфина» — 9-20,

12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,21. 
«Одинокий волн» — 11.

«СИБИРЯК»
Мультсборник № 17 «Блоха 

и муравей» — 9-20. «Повесть о 
человеческом сердце» (две се
рии) — 11, 13-30, 16, 18-30, 21.

«ПИОНЕР»
Мультсборник «Лиса и мед

ведь»—9, 10-20, 11-40. Мульт
фильм «Маугли» — 13, 14-20,
15-40. «Виннету — сын Инчу- 
Чуна» (Две серии) — 17-20,
20-05.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Я служу на границе» — 12, 
15. «Весеннее равноденствие» 
— 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА ,
«Фанфан-тюльпан» — 15, 17,

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Девичья клятва» — 17,

18-30, 20-40.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Преступление во имя люб

ви» — 15, 16-50, 18-40, 20-30.

СУББО?А, 14 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. Цв. Концерт мастеров 

искусств. 10.30. «Для вас. ро
дители». 11.00. Новости, 11.10. 
«Знаменитый утенок Тим». Ку
кольный фильм-спектакль.

пробежать около километра, 
а затем еще столько же на 
лыже тренера — да еще в 
ботинке, который был на три 
размера меньше!

«Спортивным подвигом» 
назвала «Кронен ’цайтунг» 
рывок Ивана' Гаранина на 
последнем этапе, сумевшего 
вывести советскую 'Команду 
на призовое место.

Очень -тепло пишут газеты 
о самой юной участнице 
Олимпиады — 12-летней мо
сковской школьнице Лене 
Водорезовой. «Она, -— пи
шет «Кронен цайтунг», — 
будущая звезда фигурного 
катания. Ее уверенные 
прыжки в три оборота из по
ложений, в которых другие 
испытывают трудности даже 
при выполнении прыжков в 
два оборота, открывают но
вые горизонты в женском 
фигурном катании».

* * *
Наши лыжницы, победив

шие в эстафете, не просто 
лучшие четыре гонщицы. 
Это —' команда, в которой 
один за всех и все за одного. 
Их объединяет нечто боль
шее, чем просто бег на лы
жах н спортивная подготов
ка...

Вот так, очень довольный, 
улыбающийся комментиро
вал итоги эстафеты 4x5  км 
один из наших тренеров из
вестный в прошлом гонщик 
Анатолий Акентьев.

Его слова относились к 
ленинградке Нине Балды- 
чевой, Зинаиде Амосовой из 
Новосибирска, Раисе Смета
ниной из Сыктывкара, Гали
не Кулаковой из Ижевска и 
тому, кто много сделал для 
создания великолепного кол
лектива -— старшему трене
ру женской сборной СССР 
Виктору Иванову.

В конечном итоге разрыв 
между нашими гонщицами и 
сборной Финляндии соста
вил около 47 секунд, но вы
играть эстафету было не так 
просто: на каждом этапе 
спортсменкам приходилось 
решать новую задачу.

Балдычева, которую из- 
за ее боевого характера все
гда ставят первой, была на 
своем этапе третьей, прибе
жав на финиш с разбитой в 
кровь рукой. «На самом 
старте, когда кончились

флажки, о’граждающие мою 
лыжню, и все рванулись, к 
основной, кто-то толкнул ме
ня, я- упала и ушиблась, но 
обижаться а  сердиться было 
некогда — -нужно было бе
жать. Потом я вышла впе
ред, но на спуске пропусти- 

■ ла финскую и шведскую 
спортсменок: лыжи у меня 
скользилиi несколько хуже».

Со второго этапа, где вы
ступала Амосова, наша 
команда была уже первой. «Я  
пошла «в атаку» и обошла 
обеих лидировавших сопер
ниц на четвертом километре, 
где находится самая высокая 
точка дистанции — 1.228
метров, — рассказала Амо
сова. — Свою задачу’ я вы
полнила, первой передав 
эстафету Раисе Сметани
ной».

О выступлении Сметани
ной и Кулаковой сказала не
сколько слов финская гон- 
щица, олимпийская чемпион
ка Хелена Такало: «Бег 
Сметаниной был так быстр, 
что нашей команде, которая 
проигрывала уже около ми
нуты советским спортсмен
кам, можно былg  рассчиты
вать только на второе место 
или — на чудо. Но чуда не 
случилось, поскольку на по-’ 
следнем этапе стартовала 
моя давняя' соперница' Кула
кова. Нас разделяло уже та
кое большое расстояние, что 
на дистанции я видела ее 
только мельком. Поняв, что 
с ней тягаться за первое ме
сто невозможно, я уже ста
ралась только сохранить за 
сборной Финляндии «сереб
ро».

Итак, лыжницы закончи
ли соревнования. Советские 
спортсменки выступили пре
восходно, выиграв две золо
тые, одну серебряную и две 
бронзовые медали. Это боль
ше, чем у многих националь
ных «общих» команд.

★ * *
Недовольно посмотрел на 

электрическое табло сразу 
же после финиша Валерий 
Муратов. В тот момент, на- 

- верное, лишь он понимал^ 
что вряд ли ему удалось 
улучшить время американ
ского конькобежца Петера 
Мюллера на дистанции 1.000 
метров (1 мин. 19,32 сек). 
Когда вспыхнули «секунды», 
он понял, что его результат 
только третий (1 мин. 
20,57). Впереди был и нор
вежец Иорн Дидриксен 
(1 мин. 20,45).

...Это случилось на вто
рой половине дистанции. 
Муратов почувствовал — 
что-то случилось с коньком. 
Потом уже в раздевалке вы
яснилось, что отпаялась зад
няя стойка конька. Это Ва
лерий почувствовал один. А  
с трибуны был виден его

мощный, раскатистый . бег. 
Он бежал так, как будто бы 
ничего не произошло. Досад
но. Ведь первые двести мет
ров Муратов пробежал луч
ше американца Мюллера.

«Нашему конькобежцу не 
повезло и с жеребьевкой, — 
отметил тренер сборной Со
ветского Союза Константин 
Кудрявцев. — Он бежал 
лишь в восьмом забеге. А  
поскольку холодильные уста
новки катка в Инсбруке не 
очень хорошо «держат» лед 
на солнцепеке, он уже после, 
пар пяти становится мягче.

Но Мюллер победил за
служенно. Он показал тех
нический и без единого сбоя 
беЛ>.

Александр Сафронов за
нял четвертое место 
(1.20,84). Конечно, жаль, 
что не выступал заболевший 
Евгений - Куликов.

Этот- . день вообще 
неудачно сложился для фа
воритов. Допустил несколько 
раз сбой швед Мате Валл- 
берг, чуть не упал, причем 
дважды, голландец Пит 
Клейне, неровно прошел ди
станцию и Андрей Маликов, 
который имел высокий ре
зультат в нынешнем сезоне, 
и совсем не в форме оказал
ся щред Юхан ГранаТ.

В девятый день Олимпиа
ды советские спортсмены по
вторили свой рекорд — две
надцать лет назад они в том 
же Инсбруке завоевали 
одиннадцать золотых меда
лей. Но двенадцатые игры 
еще продолжаются. Впереди 
эстафета биатлонистов, со
ревнования конькобежцев— 
на 1.500 и 10.000 м, лыж
ная гонка на 50 км, послед
ние матчи хоккеистов.

...Олимпиада ’завершается. 
Но не кончается эпидемия 
гриппа, нахлынувшая на 
участников. Как ни пара
доксально, сейчас главная 
забота врачей команд — не 
давать никаких лекарств 
спортсменам, отобрать у них 
медикаменты, которые они 
привезли самостоятельно.

Заболели гриппом не
сколько хоккеистов Чехо
словакии. И вот новая жерт
ва «гриппозной Олимпиа
ды». После матча со сбор
ной Польши у капитана 
команды • Чехословакии 
Ф. Поспишила при анализе 
пробы обнаружили незначи
тельное количество’ кодеина, 
содержавшегося в принятом 
лекарстве. Опять медицин
ская комиссия МОК, следуя■ 
букве правил, объявила о 
применении запрещенных 
лекарств. Сборной Чехосло
вакии во вчерашнем матче с 
командой Польши, выигран
ном многократными призе
рами Олимпиад со счетом 
7:1, засчитано поражение.

Два вернисаж а
Только что закрылась 

XIV областная художествен
ная выставка, а в залах об
ластного краеведчеЬкого му
зея уже развернуты сразу 
две новые экспозиции.

Первая из них знакомит 
томичей с произведениями 
изобразительного и декора
тивно-прикладного искусства 
братского солнечного Узбе- . 
кистана. Живопись, графи
ка, художественнвш про
мыслы, народное приклад
ное искусство — все это

представлено в экспозиции, 
яркой, красочной, разнооб
разной.

Вторая экспозиция — пер
сональная выставка заслу
женной художницы Армян
ской ССР Е. Аслашаян. Ра
боты этого известного ма
стера впервые экспонируют
ся в Сибири.

Б. ХАЛИДОВА.
* * *

НА СНИМКЕ: в залах 
музея.

Фото Е. Лисицына. !

Биографы
транспорта

Несмотря на свои 106 
лет, этот велосипед выгля
дит вполне прилично. К лету 
его владельцу — юрискон
сульту Таллинского комби
ната бытовых изделий Ва
лерию Кирсу потребуется 
отремонтировать лишь педа
ли своей машины образца 
1870 года с огромным перед
ним колесом и железным, 
как у ' сенокосилки, сидень
ем.

Члены таллинского клуба

«Уник» — владельцы ма
шин, которые были в ходу в 
давние времена. Здесь заре
гистрированы, например, мо
тоцикл с деревянными коле
сами, построенный в- начале 
века, легковой автомобиль 
«Форд» образца 1907' года.

В клуб может записаться 
каждый, у кого есть автомо
биль, выпущенный не ■ позд
нее 1956 года. Одна из за
дач его .членов — сохранить 
для истории образцы первых 
отечественных автомобилей. 
Решено восстановить имею
щиеся в клубе АМО, «эмоч- 

. ку», полуторку ГАЗ-АА.
м. ишов,

корр. ТАСС.
Таллин.

ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ?

Е С Л И  Б Ы  Н Е  В О Д К А . . .
Рабочие ПМК-14 объеди

нения «Союзтомскмелиора- 
ция» А. В. Поляков, Г. И. 
Яковлев, С. М. Рыбаков с 
самого утра, прямо на строи
тельной площадке, начали 
пьянствовать.

Вечером,, когда уже было 
выпито не меньше трех лит
ров водки, Поляков пригла
сил друзей к себе в общежи- 

1 тие продолжить. Во время 
попойки он стал выяснять 
отношения с Яковлевым и, 
разъярившись, ударил его в 
грудь ножом. Яковлев скон
чался на месте. А  Поляков 
вторично оказался на ска
мье подсудимых.

— Если бы не водка, — 
сказал он на предваритель
ном следствии, — этого бы 
не случилось.

За тяжкое , преступление 
Поляков будет сурово нака-, 
зан. Серьезные выводы для 
себя должно сделать и руко
водство ПМК-14. Ведь в ра
бочее время здесь свободно 
распивают спиртные напит
ки.

Г. КОФМАН, 
следователь прокурату- * 
ры Кировского района 

г. Томска.

Редактор
; А. Н. НОВОСЕЛОВ.

11.40. Цв. «В вашем доме». 
Музыкальная программа.
12.10. Цв. Премьера докумен
тального телефильма «Тонкое 
дело». Из серии «Герои пяти
летки». («Экран»). 12.40. Цв. 
«Поет Л. Чкония». Фильм-кон
церт. 13.15. Цв. «Почта про
граммы «Здоровье». 13.45. Цв. 
«Узоры». 14.15. «Больше хоро
ших товаров». 14.55. Цв. «Оче- 
видное-невероятное». Ведет 
С. П. Капица. 15.55. Цв. Роман
сы М. Глинки исполняет Г. Се
лезнев. 16.10. Цв. «На XII зим
них Олимпийских играх».
17.30. «Время». 18.00. «Планы 
партии — планы народа». 
18.15. Цв. Продолжение пере
дачи с XII зимних Олимпий
ских игр. 18.30. Цв. Б. Шоу. 
«Дом, где разбиваются серд» 
ца». Фильм-спектакль Москов
ского театра сатиры. 20.00. Но
вости. 20.15. Продолжение 
спектакля «Дом, где разбива
ются сердца». 22.00. Цв. «Рас
сказы о художниках». «П. Кон
чаловский». 22.30. Цв. «В ва
шем доме». Музыкальная, про  
грамма. 23.00. «Время». 23.00 —
01.30. Цв. «На XII зимних 
Олимпийских играх». Фигурное 
катание. Женщины. Произ
вольная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

18.00. Студия «Юность». На
встречу XXV съезду КПСС. 
«Время, вперед!». 18.30. Новая 
кинохроника.. 18.40. «Театраль
ная афиша». 19135. Маленький 
концерт. 19.45—20.45. Первен
ство СССР по фигурному ката
нию среди" юношей и деву
шек. Передача из Дворца 
зрелищ и спорта.

радио
СУББОТА, 14 февраля

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 9.00. По страницам газет

«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». . 9.10. Концерт по 
письмам радиослушателей. 
9.45. Для молодежи. «Ребята 
настоящие». 14.00. «Пятилетке 
— Знак качества». 14.10'. Поют 
артисты эстрады М. Лукач и 
В. Ободзинский. 14.30. Радио
клуб «Ориентир». Выпуск 37-й.

Коммунально - строитель
ный техникум объявляет на
бор учащихся на подготови
тельные курсы на базе 8 и 
10 классов. Занятия будут 
проводиться с марта 1976 
.года. Плата за обучение — 
15 рублей.

Адрес г. Томск, Обруб, 4.

Техническому училищу 
№  7 на постоянную работу 
требуется мастер производ
ственного обучения в группу 
тоцарей. *

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или ул. 
Крылова, 27.

Томский трест столовых 
№ 3 приглашает на работу: 
старших бухгалтеров для 
централизованной бухгалте
рии, заведующих производ
ством, поваров всех разря
дов, грузчиков, мойщиц по
суды, кухонных рабочих, 
буфетчиц, лотошниц, каль
куляторов, гардеробщиц, 
кондитеров всех разрядов, 
учеников поваров, кондите
ров на индивидуально
бригадное обучение.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или ул. Белинского, 51, те
лефон № 9-22-30.

14— 15 февраля в концертном зале филармонии 
(пр. Ленина, 75) 

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
В программе:

Моцарт —> Сюита из балета «Безделушки», Симфо
ниетта в 3-х частях, Маленькая ночная серенада.

Прокофьев — 3-й концерт для фортепьяно с оркест
ром. ..

Исполнитель: Томский симфонический оркестр.
Дирижер — Константин Царев.
Солист — заслуженный артист РСФСР Николай Пет

ров.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 час.

Управление внутренних дел Томского облисполкома с 
1 февраля 1976 года ПРОВОДИТ НАБОР курсантов в 
высшие и средние специальные учебные заведения МВД 
СССР в городах Барнауле, Волгограде, Владимире, Горь
ком, Елабуге, Новосибирске, Омске, Саратове, Свердлов
ске, Рязани, Уфе, готовящие кадры для органов МВД' с 
высшим и средним юридическим образованием.

На учебу принимаются лица, отслужившие срок -дейст
вительной военной службы, имеющие' законченное сред
нее образование, в возрасте не старше 30 лет, годные по 
состоянию здоровья к военной службе.

Поступающие сдают конкурсные вступительные экза
мены в высших школах с 1 августа, в средних — с 1 сен
тября. .

Срок обучения — от 2 -до 4 лет.
Курсанты на период учебы обеспечиваются бесплатным 

общежитием, питанием, стипендией в размере до 40 руб
лей в месяц. Кандидаты обеспечиваются бесплатным про
ездом к месту сдачи вступительных экзаменов.

.Лица призывного возраста, оканчивающие в 1976 году 
среднюю школу, принимаются в Омскую высшую школу 
милиции, высшие военные командные училища и в Сверд
ловское пожарно-техническое училище МВД СССР.

За справками обращаться: Томск-4, пр. Кирова, 18-а, 
телефоны №№ 299-312, 299-381, 299-382, в районах об
ласти — в органы внутренних дел по месту жительства.

Типографии издательства 
«Красное знамя» требуются: 
упаковщица, мазилыцнца, 
счетчица бумаги, отливщик » 
линеек, подсобные рабочие, 
дворник.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, проезд трам
ваями №№ 1, 2 до останов
ки «Дом ученых».

Для работы в управлении 
«Томекснаб» требуются: 
главный механик, главный 
энергетик, инженер-элект
рик, инженер-механик, ин
женер-сантехник (теплотех
ник), инженер-строитель, 
старший .инженер по АСУ, 
заведующий секцией и заве
дующий складом в мелкооп
товый «магазин, бракеры, 
старшие кладовщики, кра
новщики, стропальщики, 
грузчики, эл’ектроеварщикн- 
сантехникн.

Обращаться в отдел .кад
ров управления «Томск-
снаб» по адресу: г. Томск, 
пр. Кирова, 14, телефон
№  4-35-63.

Детская юношеская спор
тивная школа № 4 по хок- 

♦ кею с шайбой объявляет на
бор мальчиков 1963—
1967 гг. рождения. Набор 
производится ежедневно до 
20 февраля с 10 до 12 
часов. Желающим при
нять участие иметь при се- 

. бе коньки и клюшку.
Наш адрес: г. Томск, ул. 

Тверская, 74 ' (хоккейнйй 
корт ДЮСШ-4).

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ D Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, 18, пр. им. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора •— 4-74-35,' заместителей редактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ. секретаря — 4-72-34
4-80-20. 4-74-48, отдела партийной жизни — 4-80-52, 4-40-48, отдела пропаганды — 4-80-95, отдела промышленности — 4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела сельского хозяйства — 

4-83-65. 4-23-60, отдела науки  и учебных заведении — 4-33-63, 4-74-48, отдела информации — 4-73-32, 4-81-22, отдела советского строительства и быта — 4-81-61, 4-70-34, отдела писем — 4-81-65. 4-77-87.
4-77-31, отдела иллюстраций — 4-71-39, зав. хозяйством и отдела объявлений — 4-77-62, областной журналистской организации — 4-20-91, дежурного — 2-05-88.

К301121 Заказ Me 295. г. Томск, типография издательства «Красное знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


